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актуально/ стр. 3

«группа газ» рассчитывает на 55 - 60 тысяч новых ульяновских двигателей в год

Подарок   
к юбилею завода

Экономика/ стр. 6
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АзербАйджАн 
ждёт ПостАвки 
Продукции  
мАшино-
строения 
Между  
Ульяновской областью 
и азербайджаном будет 
обновлено соглашение  
о сотрудничестве

Власть/ стр. 4

влАдимир 
Путин 
зАинтере-
совАлся 
Предло-
жением 
ульяновского  
деПутАтА

тема/ стр. 5

моем, чистим, убирАем.  
жители ПреобрАзили  
родной город

нАлог 
нА имущество 
остАвит  
мАлый  
бизнес 
«без штАнов»?
предприниматели, 
использующие 
«спецрежимы»,  
лишатся одной  
из льгот

социум/ стр. 10

Массовые  
работы прошли 
12 апреля  
во всех районах 
города.  
В них было 
задействовано 
около 
8 тысяч человек

В ново-Огареве президент 
встретился с активистами ОнФ 
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Пять событий недели
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темы недели

На минувшей неделе в Совете 
Федерации прошло заседа-

ние инициативной группы 
Координационного совета 
руководителей аппаратов 

законодательных (предста-
вительных) органов государ-
ственной власти Российской 

Федерации. 

Участники заседания обсу-
дили вопросы совершенствова-
ния взаимодействия аппаратов 
Государственной думы, Совета 
Федерации и законодатель-
ных органов субъектов РФ в 
законотворческом процессе, а 
также высказали свои предло-
жения по организации работы 
координационного совета и 
его президиума. Ульяновскую 
область на мероприятии пред-

ставляла руководитель аппа-
рата Законодательного собра-
ния елена долгова.

В своем выступлении она 
предложила ввести институт 
кураторства, что, по мнению 
елены долговой, позволит 
регионам более четко пони-
мать политику федерального 
центра и определять исходя из 
этого приоритетные вопросы, 
нуждающиеся в правовом ре-
гулировании. 

 - Кроме взаимодействия, 
связанного с осуществлением 
законотворческой деятель-
ности, хотелось бы наладить 
и взаимодействие по таким 
насущным вопросам, как осу-
ществление закупок товаров, 
работ и услуг для обеспече-
ния государственных нужд, 

организация государственной 
гражданской службы, мето-
дическое обеспечение зако-
нотворческой деятельности, 
проведение стажировок го-
сударственных гражданских 
служащих в аппаратах палат 
Федерального собрания Рос-
сийской Федерации, - отмети-
ла елена долгова.

Эти предложения были 
поддержаны членами ини-
циативной группы координа-
ционного совета, которые в 
целом высоко оценили работу 
Законодательного собрания 
Ульяновской области, отме-
тили эффективное взаимо-
действие представительных 
и исполнительных органов 
государственной власти в ре-
гионе.

москва заинтересована в более  
тесном сотрудничестве с регионами 

В Ульяновской области будет 
создан Центр избиратель-

ного права и процесса. Как 
сообщает ИА REGNUM, 

соответствующее соглаше-
ние подписали председатель 

общероссийского обществен-
ного движения «Корпус «За 

чистые выборы» Михаил По-
ляков и ректор Ульяновского 

государственного педагогиче-
ского университета им.  
И.Н. Ульянова Тамара  

Девяткина.

Основными направления-
ми сотрудничества должны 
стать мониторинг проведения 
предвыборных кампаний и 
выборов в регионах, обучение 
избирательным технологиям и 
проведение научных исследо-
ваний в области избирательно-
го права и процесса.

на встрече со студента-

ми юридических факультетов 
ульяновских вузов Поляков 
рассказал о деятельности кор-
пуса наблюдателей «За чистые 
выборы» и о приоритетных ви-
дах деятельности Ассоциации 
юристов России, такой как 
бесплатная юридическая по-
мощь населению в рамках про-
граммы «Школа права».

также в Ульяновской об-
ласти планируется развивать 
проект «Юрист - юристу», ко-
торый предполагает оказание 
коллегам из Крыма помощи по 
профессиональной адаптации 
и изучению российского права 
и дает возможность молодым 
крымским юристам приехать 
на профильные мероприятия 
в москву, Санкт-Петербург 
и летний лагерь-форум 
«ЮрВолга-2014», который со-
стоится в Ульяновской обла-
сти в августе.

А ты посадил 
своё дерево?

В области стартовала акция 
«Посади и вырасти свое 

дерево». Принять участие в 
ежегодной акции можно до 

16 мая.

Планируется за месяц по-
садить более 230 000 деревьев 
и кустарников. Саженцы пре-
доставляют Горзеленхоз и лес-
ные хозяйства области. Город-
ские парки и скверы озеленят 
16 000 кустарников и листвен-
ных деревьев. 

Участвовать в акции бу-
дут работники промышлен-
ных предприятий, студенты, 
школьники и другие жители 
региона.

Посадка деревьев позволит 
не только озеленить террито-
рию, но и повысит экологи-
ческую культуру населения 
Ульяновской области.

На последней в сезоне сельскохозяйственной ярмарке в Ульяновской 
области реализовано продукции на 5,3 миллиона рублей.
12 апреля расширенная торговля прошла в Ленинском районе регио-
нального центра.
Основными участниками ярмарки стали местные производители сель-
скохозяйственной продукции и продовольственных товаров.
Наибольшим спросом в предпасхальную неделю  пользовались кури-
ные яйца: от их продажи выручено более миллиона рублей.

В Ульяновской области  
в 71 раз пройдет легкоатлети-
ческая эстафета на призы га-
зеты «Ульяновская правда». 
Старт намечен на 27 апреля. 

По информации министер-
ства физической культуры и 
спорта, 71 традиционная лег-
коатлетическая эстафета на 
призы газеты «Ульяновская 
правда» проводится в целях 
привлечения молодежи к здо-
ровому образу жизни и по-
вышения уровня физической 
подготовленности подрастаю-
щего поколения. Планируется, 
что в ней примут участие пред-
ставители учебных заведений, 
силовых структур, трудовые 
коллективы промышленных 
предприятий, инвалиды-
колясочники, сборные ко-
манды сельских районов и 
сельских муниципальных об-
разований Приволжского фе-
дерального округа, семейные 
команды.

Победителей эстафеты 
определят по лучшему резуль-

миллион рублей за пасхальное яйцо

В конце апреля ульяновские 
предприниматели отправятся 

с бизнес-миссией в Крым.

Как сообщил председатель 
правления Госкорпорации по 
развитию предпринимательства 
Руслан Гайнетдинов, в ходе по-
ездки бизнесмены планируют 
наладить и расширить сотруд-
ничество между предприятиями 
Ульяновской области и Респу-
бликой Крым. В списке пред-
полагаемых участников бизнес-
миссии восемь предприятий, 

каждое проведет переговоры с 
потенциальными партнерами.

«на сегодняшний день у 
нас есть понимание того, в ка-
ком направлении двигаться. В 
ходе первого визита в респу-
блику мы осмотрели пять ин-
вестиционных площадок под 
гостиничные и санаторные 
комплексы, четыре площадки 
под строительство торгово-
развлекательных учреждений. 
несколько муниципалитетов 
выразили заинтересованность 
в развитии муниципального 

транспорта, в частности авто-
бусного и микроавтобусно-
го сообщений. Кроме того, у 
крымчан есть потребность в 
комплектующих для систем 
водоснабжения. В ближайшие 
две недели все вопросы будут 
проработаны, и в конце апреля 
делегация предпринимателей 
отправится в Крым для оценки 
инвестиционных площадок», - 
отметил Руслан Гайнетдинов.

Планируется, что улья-
новские предприниматели по-
сетят Крым в конце апреля.

Крым: маршрут  
к территории инвестиций

Побежали!

тату в каждой группе. Они 
будут награждены кубками и 
дипломами министерства фи-

зической культуры и спорта 
Ульяновской области и приза-
ми спонсоров.

В области будет создан Центр  
избирательного права и процесса

19 апреля соревнования будут организованы во всех районах 
регионального центра
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Продолжаем тему композитов
В Ульяновской области будет создана технологическая инжи-

ниринговая компания  «АртекКомпозитс». ее ключевыми спе-
циализациями станут компьютерное моделирование, разработка 

композитных материалов на основе различных волокон, в том числе 
натуральных, и формирование  бизнес-кейсов для компаний, которые 
планируют внедрение композиционных материалов в рамках своей дея-
тельности. новая компания сможет консультировать производителей 
продукции из традиционных материалов по переходу на композитные, а 
также по запуску новых композитных изделий, будет оказывать услуги 
как по разработке самого материала, так и по конструированию конеч-
ного продукта и его внедрению в производство. Общий бюджет  проек-
та составит порядка 120  миллионов рублей, включая софинансирова-
ние  Фонда инфраструктурных и образовательных программ в размере  
90 миллионов рублей.

Отчёт министров 
министры финансово-экономического блока региона (стра-

тегического развития и инноваций Александр Смекалин, эконо-
мики и планирования Олег Асмус,  министр финансов екатерина 

Буцкая) отчитались перед бюджетным комитетом областного парламен-
та о деятельности их ведомств в 2013 году. Как отметила глава комите-
та, вице-спикер ЗСО Алсу Балакишиева, «в непростых экономических 
условиях финансово-экономический блок сработал профессионально. 
Вместе с тем есть определенные пробелы в нашем и федеральном за-
конодательстве, на которые следует обратить внимание. В первую оче-
редь, это налоговые источники, по которым получено средств меньше, 
чем было запланировано. Среди проблемных вопросов - недостаточный 
объем сбора акцизов на алкогольную продукцию, неактивный переход 
субъектов малого бизнеса на патентную систему налогообложения». де-
путаты комитета приняли представленные отчеты к сведению и призна-
ли работу трех министров блока развития Ульяновской области в 2013 
году надлежащей.

Учебники - Крыму 
Ульяновское отделение «единой России» обратилось к чле-

нам и сторонникам партии, руководителям предприятий, биз-
несменам, лидерам общественных организаций, а также ко всем 
неравнодушным жителям области с предложением принять уча-

стие в благотворительной акции. Собранные средства пойдут на приоб-
ретение учебников по истории России, которые должны стать подарком 
ульяновцев школам города-побратима Феодосии. инициативу поддер-
жал губернатор Сергей морозов.

ТОП-20
В мартовском рейтинге самых цитируемых губернаторов-

блогеров глава Ульяновской области Сергей морозов сохранил 
место в тОП-20. В рейтинг-лист «медиалогии» вошли действу-

ющие на период исследования главы регионов РФ, которые ведут соб-
ственные блоги. для построения рейтинга учитывалась цитируемость 
блогов губернаторов в Сми. По сравнению с февралем Сергей моро-
зов уступил один пункт и переместился на 18 позицию. Отметим, что  
тОП-20 обновился в марте на 20 процентов.

Подтверждение «трехднёвки»
Авиакомпания «Волга-днепр» официально подтвердила ин-

формацию, которая впервые появилась на страницах «Ульяновской 
правды», о переводе с первого июня на трехдневку части персона-

ла в Ульяновске, не задействованного в операционной деятельности пред-
приятия. Это 1060 человек из 1480. Сотрудники управляющей компании, 
представительств авиакомпании за рубежом и специалисты, выполняю-
щие трудовые обязанности по графику, продолжат работать по текущему 
распорядку. такой режим работы ориентировочно продлится до 30 ноя-
бря 2014 года. Причиной сокращения рабочей недели в компании назвали  
«ежегодные сезонные колебания мирового спроса на чартерные авиацион-
ные перевозки негабаритных и сверхтяжелых грузов». «Волга-днепр» га-
рантирует сотрудникам исполнение всех взятых на себя трудовых обяза-
тельств в период действия трехдневной рабочей недели. При достижении 
традиционного уровня объема заказов на авиационные грузоперевозки 
весь персонал будет переведен на привычный график.
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языком цифр

Ульяновскстат

АКтУАльнО

В ближайшее время одну из улиц в новом 
микрорайоне Ульяновска назовут в честь  

Феодосии. Об этом сообщила глава Улья-
новска Марина Беспалова в ходе встречи 

российской делегации Ульяновской области с 
крымским правительством.

Она отметила, что после подписания дого-
вора о сотрудничестве между Ульяновском и 
Феодосией города-побратимы начнут налажи-
вать связи в различных областях экономиче-
ской и культурной сферы. «несмотря на то, что 
численность наших городов разная, Феодосия и 
Ульяновск имеют много общего. Это и истори-

ческая составляющая, и многонациональность, 
и культура. Сейчас мы готовы оказать всесто-
роннее содействие Феодосии на этапе нового 
правового урегулирования», - подчеркнула гла-
ва Ульяновска.

Кроме того, городские власти Ульяновска 
поделятся с крымскими властями проектно-
сметной документацией по строительству со-
циальных объектов, таких как учебные учреж-
дения и больницы, а также расскажут о своем 
опыте работы с общественными и религиозны-
ми организациями. В свою очередь феодосий-
ские власти увидели в российской области воз-
можности для сбыта винной продукции.

По индексу физического объема инвестиций в 
основной капитал в январе - декабре 2013 года к 2012 
году Ульяновская область среди регионов Приволжско-
го федерального округа занимает 11-е место. инвестиции в 
основной капитал в расчете на душу населения в  области составили 59,6 
тыс. рублей (9-е место); наибольшее значение - в Республике татарстан 
(135,8), наименьшее - в Кировской области (43,1 тыс. рублей).

Инвестиции в основной капитал и индекс физического объема 
 инвестиций в основной капитал

(млн рублей; в % к предыдущему году)

       
 

        2013   76,2 
     ,      100,3% 

  2012 .  
         -  

2013   2012        
  11 .            

  59,6 .  (9 );   -   
 (135,8),  -    (43,1 . ). 

 
        

     
(  ;  %   ) 

 

Улицу назовут в честь Феодосии

Первый зампред думского 
комитета по промышленно-
сти, первый вице-президент 

«СоюзМаш» России  
Владимир Гутенев направил 

письмо Председателю Прави-
тельства РФ Дмитрию  

Медведеву, в котором просит 
дать поручения по реализа-

ции государственной про-
граммы льготного автокре-

дитования для легковых 
автомобилей.

«Перспективы отечествен-
ного автомобилестроения, во-
просы его всемерной поддерж-
ки неоднократно обсуждались 
на заседаниях комитета Госу-
дарственной думы по промыш-
ленности совместно с Союзом 
машиностроителей России. По 
единодушному мнению пред-
ставителей промышленного 

В Госдуме заговорили о новой 
программе поддержки автопрома

Надя Акулова

Вице-президент Русского 
воздухоплавательного обще-

ства (РВО) опубликовал пла-
ны своей организации в связи 

с 80-летием Юрия Гагарина. 
Над 73-м регионом дол-

жен пролететь дирижабль, 
который представляет собой 

точную копию первого совет-
ского космического корабля  

«Восток», на котором совер-
шил свой  полет Гагарин.

Перелет составит более 5 
тыс. км и стартует первого июня 
2014 года в екатеринбурге. 
Финиширует дирижабль в 
Санкт-Петербурге, а перед 
этим пролетит над шестнад-
цатью городами России, в 
числе которых Ульяновск, а 
также Чебоксары, Казань, Са-
мара, нижний новгород, Уфа, 
ижевск и  Пермь. 

Благодаря «ночному свече-
нию», когда аэростат ритмично 
подсвечивает свою оболочку 
пламенем горелок мощностью 
по 2,5 мВт, воздушный шар 
можно будет увидеть с рас-
стояния в несколько десятков 
километров. Вице-президент 
РВО также утверждает, что 
«обществом уже получено 
предварительное согласие 
«открыть небо» над городами 
от соответствующих органов  
местных администраций, во-
енных и гражданских органов 
регулирования полетов».

Однако на сайте самой ор-
ганизации указывается, что 
в екатеринбурге этот дири-
жабль будет задействован на 
празднике с 22 по 27 мая, а  
2 июня уже должен устраи-
вать показательные полеты 
в Питере. Выходит, на 5000 
км и 16 городов у дирижабля 
«Восток» остается только пять 
дней. Успеет ли?

над Ульяновском пролетит дирижабль -  
копия гагаринской ракеты «Восток» 

Открыть небо!

Запуск летательного ап-
парата запланирован на  
1 июня в честь 80-летия  
советского летчика-космо-
навта Юрия Гагарина

Предприятия получили воз-
можность для модернизации 
производства. Кроме того, при 
объемах обязательств бюд-
жета в 8,6 млрд руб. доходы 
федерального бюджета в виде 
ндС и акцизов с проданных в 
рамках данной программы ав-
томобилей только в 2013 году 
составили порядка 21 млрд 
рублей», - отметил в письме 
премьер-министру Гутенев.

«Производители авто-
мобильной техники - члены 
Союза машиностроителей 
России связывали свои ожи-
дания с продолжением реа-
лизации данной программы в 
2014 году. тем более что уже 
в феврале т.г. проявились 
тревожные симптомы, когда 
сразу три автопредприятия в 
Санкт-Петербурге, Ульянов-
ске и тольятти вынуждены 
временно приостановить вы-
пуск автомобилей из-за сни-
жения спроса. А на АвтоВАЗе 
объявлено о сокращении 7,5 
тыс. человек. такое развитие 
ситуации может привести к 
существенному падению про-
изводства легковых автомо-
билей, снижению темпов его 
модернизации, резкому сокра-
щению рабочих мест. Смена 
ориентиров на иные сегменты 
рынка в данных условиях, на 
наш взгляд, не целесообраз-
на», - подчеркнул первый зам-
пред думского комитета по 
промышленности.

«В этой связи, учитывая 
положительный опыт реализо-
ванных Правительством Рос- 
сийской Федерации мер под-
держки отечественного ав-
топрома, просим Вас дать 
поручения по реализации 
государственной программы 
льготного автокредитования 
для легковых автомобилей», - 
обратился в письме к дмитрию 
медведеву Владимир Гутенев.

Главной темой встречи  
14 апреля стало расширение  
направлений социально-эконо- 
мического сотрудничества. иль-
хам Алиев подчеркнул успешное 
развитие двухсторонних связей 
между Азербайджаном и Россией 
и сотрудничества с отдельными 
субъектами РФ и выразил на-
дежду на то, что взаимодействие 
Азербайджанской Республики с 
Ульяновской областью будет про-
текать еще более активно.

Как было отмечено в ходе пере-
говоров, стороны готовы сотруд-
ничать в области промышленного 
производства и развития иннова-
ций, в сфере агропромышленного 
сектора, придорожного сервиса и 
логистики.

По словам ильхама Алиева, 
Азербайджан заинтересован в по-
ставках продукции машинострое-
ния - автомобилей и автокомплек-
тующих, которые выпускают на 
предприятиях Ульяновска и дими-
тровграда.

Сергей морозов отметил за-
интересованность в реализации 
инфраструктурных проектов и 
прихода в регион крупных строи-
тельных компаний для реализа-
ции программы реновации жилья, 
строительства гостиниц.

Губернатор проинформиро-
вал президента о мероприятиях, 
проводимых в регионе по увеко-
вечению памяти его отца Гейдара 
Алиева. достигнута договорен-
ность о присвоении одной из школ 
Ульяновска имени национального 
лидера Азербайджана, а также об 

участии дружественного государ-
ства в реконструкции площади 
нариманова. Кроме того, в рамках 
ульяновского проекта «нацио-
нальная деревня» будет построено 
азербайджанское подворье.

В ходе беседы с президентом 
был согласован вопрос установ-
ления побратимских отношений 
между городом Ульяновском и го-
родом Ганжи. Стороны также кос-
нулись вопроса восстановления 
прямого авиационного сообщения 
между Ульяновской областью и 
Азербайджаном. Сергей морозов 
отметил, что с развитием связей 
между регионами этот вопрос ста-
нет актуален.

Подводя итоги переговоров, 
глава региона отметил важность 
встречи с первым лицом друже-
ственного государства.

«Я уверен, благодаря состояв-
шимся переговорам взаимодей-
ствие между нашим регионом и 
Азербайджаном выйдет на каче-
ственно новый уровень. Считаю, 
что ориентация на инвестиции 
стран СнГ, в том числе Азербайд-
жана, может конвертировать-
ся в выгодные для обеих сторон 
проекты», - заявил губернатор 
Ульяновской области.

В этом году Ульяновская об-
ласть примет участие в ежегодном 
форуме регионов России и Азер-
байджана, который пройдет в Баку 
летом 2014 года. Планируется, что 
подписание нового соглашения 
между Ульяновской областью и Ре-
спубликой Азербайджан состоится 
на данной площадке.

Азербайджан заинтересован  
в поставках продукции  
машиностроения

Между Ульяновской областью и Азербайджаном будет обновлено 
соглашение о сотрудничестве. Соответствующая договоренность 
достигнута на встрече Президента Республики Ильхама Алиева и 

губернатора Сергея Морозова 14 апреля в Баку. Переподписание до-
кумента в связи с завершением срока действия предыдущего  

соглашения состоится в ближайшее время.

сообщества, предпринятые 
Правительством Российской 
Федерации меры государствен-
ной поддержки автомобильной 
промышленности в 2013 году 
показали свою высокую эко-
номическую эффективность», 
- говорится в письме депутата.

Парламентарий подчерки-
вает, что своевременный запуск 
программы государственного 
льготного автокредитования 
позволил нивелировать нега-

тивный тренд в сегменте лег-
ких и легких коммерческих ав-
томобилей с минус 17% в мае 
до минус 1,5% в конце года. 
«Благодаря наращиванию вы-
пуска автокомплектующих и 
запчастей на условиях про-
мышленной сборки индекс 
промпроизводства в отрас-
ли увеличился почти на 6%. 

Напомним, глава государства во второй раз принимал губернатора 
Ульяновской области. Первый официальный прием состоялся в 2006 
году
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Председатель комитета За-
конодательного собрания по 

жилищной политике, жилищно-
коммунальному хозяйству и 

энергетике Геннадий Антонцев 
принял участие во встрече актива 

ОНФ с Владимиром Путиным, 
которая состоялась в Ново-

Огареве. В своей речи, обращен-
ной к президенту, ульяновский 

депутат поднял вопрос об 
изменении порядка осуществле-

ния общественных слушаний в 
области строительства. Антонцев 

подчеркнул, что нужно более 
жестко поставить условия, при 

которых люди, проживающие 
на территории, должны быть 

предварительно уведомлены о 
том, что будет строиться, будет 
рыться, появятся строительные 

заборы. 

В ходе встречи Президент 
России предложил активу Обще-
российского народного фронта 
обсудить ход реализации майских 
указов 2012 года. Особое внимание 
было уделено выполнению соци-
альных задач, в том числе - в сфе-
рах здравоохранения, коммуналь-
ных услуг и создания эффективной 
системы поддержки жилого фонда. 
Звучали конкретные предложения, 
как решать накопившиеся пробле-
мы. Глава государства особо от-
метил, что для него в преддверии 
«прямой линии», которая пройдет 
17 апреля, важно получить по этим 
вопросам обратную связь с россий-
ским обществом.

- такой внимательный взгляд 
на то, что происходит, важен для 
анализа нашей работы и внесения 
необходимых корректив, чтобы за-
явленные цели были достигнуты, - 
отметил Владимир Путин. 

Началась беседа с обсуждения 
ситуации в Крыму, где уже зара-
ботали представительства ОНФ. 
Президент подчеркнул, что Россия 
не готовилась к присоединению 
Крыма - решение было принято 
только после получения данных 
о настроении местных жителей,  
80 процентов которых были за  
воссоединение с Россией. Пре-
зидент отметил, что в ближайшие 
годы Крым может превратиться из 
дотационной территории в регион-
донор. Экономический потенциал 
этой территории очень большой.

Обсуждением проблем и пер-
спектив новых территорий повест-
ка дня не ограничилась. активи-

Владимир Путин заинтересовался  
предложением ульяновского депутата

Георгий Кузнецов 

Вчера, 14 апреля,  состоялось 
очередное заседание областного 

правительства, которое в связи 
с отсутствием главы региона 

(Сергей Морозов находится с 
деловым визитом в Азербайджа-

не) провел первый заместитель 
губернатора Александр Якунин. 

Как отметил первый вице-
губернатор, все вопросы, выне-
сенные на заседание кабинета ми-
нистров, в обязательном порядке 
прошли согласование не только с 
надзорными органами, но и с об-
щественными палатами и совета-
ми разного уровня. 

Напомним, что проекты об-
ластных законов и изменения в них 
после одобрения правительством 
отправляются для рассмотрения в 
Законодательное собрание.   По-
становления правительства согла-
сования с представительской вла-
стью не требуют.

Первыми были одобрены про-
екты законов «Об утверждении 

отчета о результатах управления 
государственной собственностью 
Ульяновской области за 2013 год» 
и «Об утверждении отчета о ре-
зультатах приватизации государ-
ственного имущества Ульяновской 
области за 2013 год». 

Приведем  буквально несколь-
ко цифр из них.

Фактический размер расходов, 
связанных с управлением объек-
тами, находящимися в государ-
ственной собственности области 
в прошлом году, составил 135,749 
миллиона рублей. Фактический 
размер доходов от их использова-
ния -  60,554 миллиона, что на 5,8 
миллиона (10,4 процента) выше 
планового показателя. 

В 2013 году в Управлении Рос-
реестра по Ульяновской области 
зарегистрировано право собствен-
ности региона на 173 объекта не-
движимого имущества (зданий 
и помещений), 2335 земель-
ных участков общей площадью 
263800,61 га.

От приватизации госимуще-
ства в областной бюджет поступи-
ло 4,677 миллиона  рублей. Плюс 

еще 798,5 тысячи, полученных в 
феврале, следует отнести на счет 
прошлогодних доходов. 

По словам директора департа-
мента госимущества и земельных 
отношений  сергея Мишина, три 
объекта были проданы на 1-2 шага 
дороже начальной цены (на 20 про-
центов), один - на шаг дешевле.

Затем члены правитель-
ства утвердили изменения в 
программу управления гос- 
собственностью области на теку-
щий год: четыре помещения без-
возмездно передаются Пенсион-
ному фонду (в районах) и Фонду 
«Ульяновск - культурная столица» 
(в Ульяновске). 

В целях устранения противо-
речий федеральному законода-
тельству внесены изменения в 
законы «О некоторых вопросах 
организации розничных рынков» 
(уточнение юридических терми-
нов) и «Об особо охраняемых при-
родных территориях областного 
значения» (уточнение порядка 
изменения границ и т.д.). Кроме 
того, специальным уточнением 
решения о создании охранных зон 

природных парков и памятников 
природы в связи с передачей этой 
функции на уровень субъекта бу-
дет принимать глава региона. 

Для совершенствования на-
градной системы области изме-
нены (уточнены) несколько про-
фильных законов. 

с 18 апреля в области появит-
ся министерство экономического 
развития, которое объединит ми-
нистерства экономики и плани-
рования и стратегического разви-
тия и инноваций. В связи с этим 
принято постановление прави-
тельства о «наследстве» минэко-
номики, которое регламентирует 
порядок взаимодействия заказчи-
ков с новым уполномоченным ор-
ганом, передачу части функций 
экс-министерства отраслевым 
министерствам и уточняет органи-
зационную структуру минэконом-
развития.

Другое постановление до-
полняет функции министерства 
строительства, ЖКК и транс-
порта, а также устанавливает 
персональную ответственность 
министра за состояние анти-

коррупционной работы. Первое 
выходит из постановления пред-
ыдущего, второе - из новых феде-
ральных законов. 

Еще одно постановление посвя-
щено министерству образования и 
науки. Его глава также наделяется 
персональной ответственностью 
за состояние антикоррупционной 
деятельности, а само ведомство 
получает  часть функций бывшего 
министерства внутренней полити-
ки - все полномочия в сфере моло-
дежной политики. 

Кроме того, на заседании был 
заслушан отчет об исполнении 
подпункта «а» пункта 3 Переч-
ня поручений президента РФ по 
итогам 34-го заседания Россий-
ского организационного коми-
тета «Победа». Речь идет о про-
верке условий жизни ветеранов 
Великой Отечественной войны 
и россиян, приравненных к ним, 
и принятым мерам  по решению 
вопросов их жизнеустройства, 
помощи в социально-бытовом об-
служивании и предоставлении со-
циальных услуг, в первую очередь -  
на дому.

Министры будут нести персональную ответственность  за состояние антикоррупционной работы

Ждём минэкономразвития 

сты говорили с главой государства 
о проблемах всероссийского мас-
штаба. В частности, президент от-
метил, что считает наиболее важ-
ной и интересной работу ОНФ по 
контролю над госзакупками. По 
его словам, этот вопрос лежит на 
стыке таких проблем, как эффек-
тивность госаппарата и борьба с 
коррупцией. Не менее важным яв-
ляется контроль над механизмами 
реализации государственного и 
муниципального имущества. Вла-
димир Путин принял предложе-
ние о внесении поправок в 178-й 
Федеральный закон, регулирую-
щий госзакупки, и попросил акти-
вистов подготовить соответствую-
щие предложения. 

Вопросы о системе ЖКХ были 
самыми многочисленными на 
этой встрече. активисты негатив-
но оценили закон о капитальном 
ремонте, назвав его сырым и нуж-
дающимся в доработке.

Особое внимание «фронтови-
ки» уделили вопросам незаконно-
го строительства. 

- На самом деле эта проблема 
очень серьезная. Но она серьезная 

даже, может быть, не просто потому, 
что чиновник как-то реагирует на 
эту проблему. Почему? Потому что 
у стругацких есть хорошая фраза: 
«Когда я приезжаю в чужую страну, 
мне неинтересно, какие там законы, 
мне интересно, как они исполняют-
ся», - такими словами начал свое 
выступление Геннадий антонцев.

По его словам, в ситуации с 
точечной застройкой необходимо 
навести порядок. «Иначе будет то 
же самое, что происходит сегодня: 
просыпаешься - стоит строитель-
ный забор, даже бывает, что нет 
паспорта строящегося объекта, и 
начинаются домыслы и загадки», - 
сказал депутат.

Далее мы приводим стенограм-
му выступления депутата Генна-
дия антонцева на встрече с главой 
государства:

- Когда начинают разбираться, 
в чем же дело, оказывается, что 
эти самые публичные слушания, 
основа которых заложена в Гра-
достроительном кодексе, но она 
очень слабая там (в этом будут 
состоять наши предложения), по-
зволяет провести эти слушания 

формально, позволяет провести их 
по схеме, по которой истинное на-
строение людей не выясняется.

Часто бывает так (и я могу это 
подтвердить на практике), что, 
когда объявляются слушания, 
почему-то в рабочий день, почему-
то в рабочее время, люди, которые 
проявляют еще свою гражданскую 
позицию, приходят на слушания, 
оказывается, им не хватает места. 
Оказывается, что все места в не-
большом, как это часто бывает 
зале, заняты уже теми людьми, ко-
торых пригласили либо муници-
палитеты, либо районные власти. 
Это проблема, и очень серьезная 
проблема.

Как из нее выходить и что для 
этого нужно сделать? Депутаты 
нашего Фронта, депутаты Госду-
мы уже предложили законопроект, 
согласно которому понятно, что 
мы не сможем демонтировать всю 
эту систему сразу же, но у нас вно-
сится очень простое предложение. 
Для того чтобы не было обмана, 
для того чтобы не было подтасов-
ки, предлагается к этим законо-
проектам готовить два заключения 

по итогам публичных слушаний.
В одном заключении чтобы фи-

гурировали, скажем так, фамилия, 
имя, отчество и место проживания 
человека, пришедшего на слуша-
ния, но проживающего на этой 
территории либо на сопредельной 
территории, чтобы были учтены 
интересы именно этих людей. И 
второй список, конечно, заинтере-
сованные лица, потому что понят-
но, стройка происходит не сама по 
себе, не потому что попросили со-
седи по подъезду.

Вот если такой вариант будет, 
понятно, что это не доработает 
весь механизм сразу, но даже эта 
маленькая поправка в Градострои-
тельный кодекс даст возможность 
повысить ответственность тех, 
кто организует эти слушания. По-
нятно, что наказание пока трудно 
прописать, но хотя бы будет види-
мость ответственности и поставит 
их в необходимость учитывать и 
на самом деле смотреть не просто 
слушания, пускай они носят ре-
комендательный характер, но кто 
проголосовал.

- Конечно, чтобы не было под-
ставных лиц там, - парировал пре-
зидент.

- Конечно, конечно. Это уже 
позволит более объективно, ска-
жем так, отрихтовать эту самую 
ситуацию, - продолжил диалог ан-
тонцев. - Мы обращаемся к Вам с 
предложением поддержать эти по-
правки в закон. 

- Думаю, что это справедливо, 
ведь смысл как раз этих обществен-
ных слушаний, который сегодня 
прописан в законе, заключается в 
том, чтобы выявить мнение жите-
лей, проживающих на соответству-
ющей территории, в микрорайоне. 
Если практика такая, что позволяет 
извратить эту идею и использовать 
подставных лиц, то тогда, конечно 
же, нужно поправить, - сказал Вла-
димир Путин.

Геннадий антонцев побла-
годарил главу государства, а он 
в свою очередь поблагодарил 
ульяновского депутата:

- Вам спасибо, потому что, мне 
кажется, в этом и есть смысл рабо-
ты Общероссийского народного 
фронта, чтобы вы при работе на 
местах доходили до сути пробле-
мы, прикоснувшись рукой к ней, 
поняли, в чем сложность реализа-
ции того или иного законополо-
жения. Это абсолютно правильно, 
давайте сделаем.
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Василиса Краснова

В начале апреля Президент 
РФ Владимир Путин подписал 
закон с поправками в Налого-
вый кодекс, согласно которо-
му плательщики упрощенной 

системы налогообложения 
(УСН) и единого налога на 
вмененный доход (ЕНВД) 
должны будут уплачивать 

налог на имущество органи-
заций исходя из кадастровой 

стоимости недвижимости. 
Сейчас такие предпринимате-
ли освобождены от налога на 
имущество. Чем грозят ново-

введения и можно ли избежать 
их негативных последствий 
- эти вопросы ульяновское 

бизнес-сообщество пригла-
шает обсудить за «круглым 

столом» в облправительстве 17 
апреля.

Пока предприниматели еще 
не ощутили действия поправок 
- они вступят в силу с 1 янва-
ря 2015 года, однако опасения 
бизнеса понятны: возникно-
вение обязанности по уплате 
налога на имущество, скорее 
всего, ухудшит положение нало-
гоплательщиков, применяющих 
«упрощенку» и «вмененку». 
Фактически предприниматели 
лишаются существовавшей до 
этого льготы. 3 копейки им при-
дется заплатить или несколько 
тысяч рублей - в любом случае 
эта цифра будет больше нуля. 

- Вряд ли за этим последует 
массовый уход предпринима-
телей «в тень», как в случае со 

страховыми взносами. Важно 
отметить, что данная норма 
распространяется только на 
юридических лиц - владельцев 
недвижимости. Но компании, 
которые не владеют собствен-
ной недвижимостью, тоже мо-
гут почувствовать изменения 
- скорее всего, вырастут аренд-
ные ставки, - комментирует 
председатель Госкорпорации по 
развитию предпринимательства 
Ульяновской области Руслан 
Гайнетдинов.

Под удар попадают нало-
гоплательщики, в собствен-
ности которых находятся 
административно-деловые и 
торговые центры и помещения 

в них. а также нежилые поме-
щения, назначение которых в 
соответствии с кадастровыми 
паспортами объектов недвижи-
мости или документами техни-
ческого учета предусматривает 
размещение офисов, торговых 
объектов, объектов обществен-
ного питания и бытового обслу-
живания или которые факти-
чески для этого используются. 
Однако у региональных властей 
есть возможность смягчить не-
гативные последствия для биз-
неса. 

- Мы можем, например, 
установить минимальную ква-
дратуру помещения, которая 
не подпадает под эти действия. 

Налог на имущество оставит  
малый бизнес «без штанов»?

Меняющиеся условия экономической 
среды требуют от нас соответствия вызо-
вам нового времени, активного развития 

инноваций, создания факторов долго-
срочного экономического роста регионов, 

которые могут внести серьезный вклад в 
увеличение объемов ВВП страны. В этой 
связи особенно своевременным стало от-
крытое и профессиональное обсуждение 

вопросов развития регионов для после-
дующего старта отраслевых проектов, 

организованное в рамках V Форума 
регионов России. Его организаторами 

традиционно выступили Совет Федера-
ции РФ и экономический факультет МГУ 

имени М.В. Ломоносова.

Особое внимание на форуме было уде-
лено рассмотрению отраслевых экономи-
ческих вопросов, решение которых будет 
способствовать формированию стимулов 
для устойчивого роста региональных эко-
номик.

Участвуя в работе «круглого стола» 
на тему «Инновационные возможности 
регионов - ресурс для развития страны», 
спикер Заксобрания анатолий Бакаев 
рассказал коллегам об уникальных разра-
ботках Ульяновского наноцентра, о заводе 
«аэрокомпозит-Ульяновск», где впервые 
в мировом авиастроении крыло самолета 
будет изготавливаться при помощи инфу-
зионной технологии, которая существенно 
удешевляет технологический процесс и 
значительно уменьшает вес изделия,  о Ди-
митровградском ядерном инновационном 
кластере и других новациях. 

 - Приятно осознавать, что ульяновский 
опыт представляет интерес, что по индексу 
научно-технического потенциала 73-й реги-
он занимает первое место в стране. Профес-
сионалы высоко оценивают инициативы 
нашего региона, но общество в целом отно-
сится к инновациям довольно скептически, 
- считает спикер областного парламента. 

 Не секрет, что головная боль инновато-
ров - отсутствие спроса на их продукцию, 
что лишь 3 % предприятий малого бизнеса 
России используют новейшие технологии. 

В 60-е годы именно достижения науки и 
техники позволили нашей стране совер-
шить прорыв как в космосе, так и на зем-
ле. Историческая ситуация предоставляет 
шанс повторить «русский рывок».

- Россия долго смотрела на сотрудниче-
ство с Западом через увеличительное стек-
ло. сегодня мы можем поднять экономику 
через взаимодействие субъектов РФ, в чем 
мы с коллегами на форуме единодушны. 
Развитию Ульяновской области будет так-
же способствовать закон об инновационной 
деятельности на территории нашего регио-
на, проект которого по инициативе губер-
натора сергея Морозова включен в план 
работы Законодательного собрания на 2014 
год, - заявил анатолий Бакаев.

По словам гендиректора ОаО «Кор-
порация развития Ульяновской области» 
Дмитрия Рябова, Форум регионов России 
входит в число наиболее значимых деловых 
событий, актуализирующих темы иннова-
ционного развития регионов в краткосроч-
ной и долгосрочной перспективе. 

- В условиях глобального экономиче-
ского и демографического кризиса объем 
доступного человеческого и финансового 
капитала сокращается. территории вынуж-
дены вступать в ожесточенную конкурен-
цию за ресурсы. Выигрывает тот, кто на-
ходит свое место в новом мире. Маркетинг 
территорий - тот инструмент, который по-
зволяет удерживать и привлекать жителей, 
посетителей и инвесторов. Многие города и 
регионы за рубежом уже давно и успешно 
используют этот инструмент, - сказал Дми-
трий Рябов, подводя итоги работы «кру-
глого стола» «Маркетинговый потенциал 
регионов. Как сделать регион успешным?».

Участники «круглого стола» обсудили 
задачи повышения конкурентоспособности 
российской экономики за счет маркетинга 
территорий, коснулись темы разработки 
программ развития и продвижения регио-
нов, а также рассмотрели успешные зару-
бежные и российские практики брендинга 
территорий. 

По мнению экспертов, российские го-
рода и регионы стараются не отставать от 

Форум регионов России  
делает ставку на инновации 

К примеру, в Москве и Мо-
сковской области кадастровая 
стоимость составляет налого-
вую базу только по тем объек-
там, площадь которых более 5 
тыс. квадратных метров, - от-
мечает Гайнетдинов. - сейчас 
нам важно услышать мнение 
предпринимательского сооб-
щества и прогнозы экспертов 
относительно влияния введе-
ния налога на имущество от 
кадастровой стоимости на от-
дельные виды предпринима-
тельской деятельности. Имен-
но поэтому мы приглашаем 
всех 17 апреля на «круглый 
стол» в облправительстве. Мы 
должны просчитать возмож-
ные отрицательные послед-
ствия, чтобы их минимизи-
ровать. Задача регионального 
правительства - обеспечить 
недопущение существенной 
налоговой нагрузки на малый 
и средний бизнес.

В заключение отметим, что 
привыкать к новым налоговым 
условиям придется не только 
тем, кто использует «спецре-
жимы», но и тем, кто работает 
на общей системе налогообло-
жения. 

- Дело в том, что сейчас на-
лог на имущество рассчиты-
вается исходя из инвентариза-
ционной стоимости объекта, а 
с 2015 года бизнесу придется 
платить исходя из кадастровой 
стоимости объектов недвижи-
мости, которая существенно 
больше. Кроме того, с 0,1% до 
1% увеличится минимальная 
ставка этого налога, - объясняет 
Руслан Гайнетдинов.

заграничных конкурентов и запускают 
свои программы маркетинга. На «круглом 
столе» были отмечены интересные проек-
ты Перми, Калужской области, Ненецко-
го автономного округа, сочи, Ульяновска. 
«Важно, что бренды этих городов и регио-
нов базируются на стратегии развитии и 
доносят четкие сравнительные конкурент-
ные преимущества», - сказал модератор 
«круглого стола», президент Российской 
ассоциации по связям с общественностью 
(РасО) станислав Наумов. 

Предприниматели, использующие «спецрежимы», лишатся одной из льгот

Как защититься 
от аферистов
Яна Крапивина

Специалисты управления Рос-
реестра по Ульяновской области 
рассказали о нововведениях, по-
зволяющих вовремя предотвра-

щать мошеннические операции с 
недвижимостью.

К сожалению, случаи мошен-
ничества с недвижимостью не ред-
кость. Чаще всего жертвами афе-
ристов становятся дети-сироты и 
пожилые граждане. Благодаря из-
менениям в законодательстве РФ 
в прошлом году у собственников 
недвижимости появились новые 
способы защиты своих прав, одна-
ко далеко не все о них знают. 

- Одним из таких способов, 
повышающих гарантии безопас-
ности в сфере оборота недви-
жимости, является заявление 
собственника о невозможности го-
сударственной регистрации пере-
хода, ограничения, прекращения 
права на объект недвижимости 
без личного участия, - объясняет 
заместитель руководителя управ-
ления Росреестра по Ульяновской 
области тамара Калинина. - C  
1 октября 2013 года владелец не-
движимости имеет право внести 
соответствующую запись в Еди-
ный государственный реестр прав 
на недвижимое имущество и сде-
лок с ним, аннулировать которую 
можно только по заявлению само-
го собственника и решению суда.  
Еще один способ борьбы с мошен-
никами - возможность предыду-
щего правообладателя заявить 
о своих возражениях по поводу 
сделки с его имуществом. На-
пример, собственник, чья квар-
тира или доля в ней достались 
аферистам, может внести в ЕГРП 
запись о наличии возражения в 
отношении зарегистрированного 
права на объект недвижимости. 
актуальной такая запись будет в 
течение трех месяцев. В течение 
этого срока гражданин должен об-
ратиться в судебные органы за за-
щитой своего права.

Как в первом, так и во втором 
случае заявления рассматрива-
ются управлением в течение трех 
дней без оплаты государственной 
пошлины. 

Дополнительная защита прав 
недавно появилась у участников 
долевого строительства. 

- с 1 января 2014 года на госу-
дарственную регистрацию догово-
ра участия в долевом строительстве 
застройщик, кроме утвержденного 
ранее пакета документов, допол-
нительно должен предоставить 
договор страхования гражданской 
ответственности за неисполнение 
или ненадлежащее исполнение 
обязательств по передаче жилого 
помещения участнику долевого 
строительства по договору или до-
говор поручительства банка, - по-
ясняет тамара Калинина.

Для новостроек, строительство 
которых начато до 1 января 2014 
года, по сути, ничего не изменится, 
правила закона № 294-ФЗ распро-
страняются на новые площадки, 
разрешение на строительство ко-
торых будет получено в 2014 году. 
Однако и застройщики объектов, 
начатых в прежние годы, при исте-
чении срока разрешения на строи-
тельство вынуждены будут обра-
щаться за его продлением уже на 
новых условиях.

среди других положитель-
ных изменений специалисты 
Росреестра выделяют сокраще-
ние предельного общего срока 
осуществления государственной 
регистрации прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним. 

(Окончание на стр. 10)

- Россия долго 
смотрела на 
сотрудничество 
с Западом через 
увеличительное 
стекло. Сегодня 
мы можем поднять 
экономику через 
взаимодействие 
субъектов РФ
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В курсе 
Дела

ОАО «Симбирскэнерго» 
продает автомобиль  
ГАЗ-2705, 2008 г.в.,  

цена - 55100 руб.  
Тел. (8422) 44-90-85.
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аэРопоРт «УльяноВск-
Восточный» с 28 апРеля 
откРыВает пРямые Рей-
сы В тУРцию

с 28 апреля аэропорт 
«Ульяновск-Восточный» откры-
вает прямые рейсы в турцию (ан-
талья). осуществлять перевозку 
пассажиров будут две российские 
авиакомпании: «Уральские авиа-
линии» и Nordwind Airlines 
(«северный ветер»). полеты в 
анталью будут выполняться на 
современных комфортабельных 
самолетах типа A320, а321, вме-
стимостью порядка 180-220 мест. 
Время в пути - около 3 часов.

«ежегодно из аэропорта 
«Ульяновск-Восточный» осу-
ществляются прямые рейсы в 
турцию. В 2013 году перевезено 
более 12000 пассажиров. В этот 
сезон планируем увеличить чис-
ло пассажиров до 20000 чело-
век», - отмечает директор осп 
«международный аэропорт 
«Ульяновск-Восточный» Влади-
мир александрович Гортиков.

Бюджет теРРито-
РиальноГо фонда оБяза- 
тельноГо медицинско-
Го стРахоВания Улья-
ноВской оБласти УВели-
чен на 28 млн РУБлей

соответствующие изменения 
внесены в региональный закон 
«о бюджете тфомс на 2014 
год и на плановый период 2015 и 
2016 годов». эти средства будут 
направлены на единовременные 
компенсационные выплаты ме-
дицинским работникам в рамках 
программы «земский доктор». 

депаРтамент ВетеРи-
наРии УльяноВской оБ-
ласти изъял из пРодажи 
300 кГ некачестВенной 
пРодУкции

по результатам 17 проверок 
мест уличной торговли специали-
стами департамента было выявле-
но 14 нарушений продажи колбас-
ных изделий, рыбы, яиц и мясных 
полуфабрикатов. 
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В прошедший четверг в десять 
часов вечера первый бензино-

вый двигатель EvoTech 2,7 был 
поставлен на испытательный 

стенд, а уже вчера УМЗ начал 
его серийное производство.

новый двигатель является 
совместной разработкой «Груп-
пы Газ» и южнокорейской ком-
пании по инжинирингу силовых 
агрегатов Tenergy. по предложе-
ниям специалистов последней 
на представленном им варианте 
двигателя было заменено более 
полусотни деталей, что и по-
зволило достигнуть иных тех-
нических характеристик. часть 
из них разработана корейскими 
партнерами, часть - на ульянов-
ском заводе.

В свою очередь, для соблю-
дения высоких требований к 
качеству комплектующих и 
точности обработки деталей на 
Умз проведена модернизация 
производства и установлено бо-
лее трех десятков единиц нового 
оборудования, станков и обра-
батывающих центров, позволив-
ших, в частности, полностью об-
новить линии по шлифованию и 
механической обработке. 

«начиная с 2009 года, - ска-
зал на открытии новой линии 
президент «Группы Газ» Вадим 
сорокин, - судьба Ульяновского 
моторного завода всегда стояла 
на повестке дня нашей компа-
нии. сегодня я с уверенностью 
говорю: вопрос закрыт.  сегодня 
завод решил все стоявшие перед 
ним задачи; доказал, что может 
делать отличные моторы; ста-
билизировал качество; закрыл 
все проблемы старых движков 
и оправдал инвестиции.  я рад, 
что мы смогли найти достой-
ных партнеров, исполнивших 
все наши технические поже-
лания, не увеличив при этом 
цену движка. У меня был к ним 
один вопрос -  почувствует ли 

на Ульяновском моторном заводе начато  
серийное производство нового двигателя

EvoTech 2,7:  
полностью адаптирован  
к нашим дорогам 

ме того, он соответствует эко-
логическим стандартам евро-4 
и евро-5 и, по заверениям спе-
циалистов,  имеет лучшую цену 
и самую низкую стоимость вла-
дения в своем классе. 

несмотря на уменьшение 
объема - с 2,9 до 2,7 литра, по 
сравнению с предыдущим ти-
пом ульяновских двигателей на 
EvoTech 2,7 достигнута десяти-
процентная экономия топлива, 
что, по словам разработчиков, 
стало возможным благодаря пе-
ресмотру компоновки и замены 
части деталей. 

при проектировке силового 
агрегата был проведен сравни-
тельный анализ его конструк-
ции с 25 моделями различных 
производителей, анализ ра-
бочих процессов двигателя и 
проведена серия испытаний на 
мощность, стабильность холо-
стого хода, функциональные 
испытания систем. В том числе 
на автомобилях «Газель Биз-
нес» и «Газель NEXT», для 
которых он в первую очередь и 
предназначен. 

как отметил президент ком-
пании Tenergy чой джа квон, 
«в результате 20-месячной со-
вместной работы мы получили 
совершенно новый двигатель, 
готовый к массовому произ-
водству и который, я уверен, не 
разочарует потребителя и вы-
держит конкуренцию».

по словам Вадима сорокина, 
«Группа Газ» рассчитывает на 
55-60 тысяч новых ульяновских 
двигателей в год, что закроет 70 
процентов продукции Газ. Бо-
лее того, в связи с новой линией 
уже с мая Умз будет работать 
по полному графику и «в пол-
ном составе». «Увы, - посетовал 
Вадим сорокин, - Умз полно-
стью зависит от Горьковского 
автозавода, и, думаю, двигатель 
нового качества поможет обоим 
производствам встать на ноги». 

отличия нового двигателя во-
дитель? меня заверили - да. я 
лично проехал на  EvoTech 2,7 
на груженой машине 70 кило-
метров в мороз и подтверждаю: 
да, перед нами двигатель совер-
шенно другого качества. теперь 
о буднях… хочу напомнить за-
водчанам, что наш клиент по-
купает не автомобиль. он по-
купает прибыль, которую хочет 
получать постоянно. поэтому 
желаю вам бескомпромиссного 
качества и бескомпромиссной 
надежности!». 

Более краток был директор 
Умз николай ежов: «нам в 
сентябре исполняется 75 лет. 
это - лучший подарок и заводу 
и его рабочим, чьи глаза я видел 
четыре дня назад, когда первый 
экземпляр поставили на испы-
тательный стенд и включили. 
нам  не стыдно встречать юби-
лей!». 

первый вице-премьер пра-
вительства Ульяновской обла-
сти Вильдан зиннуров, напом-
нив, что Умз крайне важен как 

для Ульяновска, так и для всего 
региона, добавил: «последние 
пять лет мы вместе пережива-
ли непростые времена. сегодня 
наличие новых проектов и но-
вых разработок - прямое под-
тверждение того, что будущее 
у завода есть. автопром всегда 
первым «колебался» при из-
менениях мирового рынка, но 
сегодня, несмотря ни на что, 
мы запускаем серийное произ-
водство нового двигателя. на-
деюсь, он не будет «радовать» 
нас «детскими болезнями», а 
позволит сразу заняться сле-
дующими шагами». 

не вдаваясь в технические 
подробности, отметим, что у 
EvoTech 2,7 повышен ресурс, 
обеспечены оптимальные 
тягово-динамические и эксплу-
атационные характеристики, 
обеспечена работа в жестких 
температурных условиях, сни-
жен расход масла. В общем, он 
предназначен для внутреннего 
рынка и полностью адаптиро-
ван к российским дорогам. кро-

Кирилл Шевченко 

Несколько районов области 
который день полнятся слухами 

о скором закрытии местного же-
лезнодорожного сообщения. На-
селение справедливо возмущает-

ся - для многих это единственно 
доступный способ добраться до 
Ульяновска и крупных населен-

ных пунктов. Местные власти 

хватаются за голову - это не их 
компетенция, но отвечать перед 

людьми в первую очередь  
именно им…

на первый взгляд, так и есть. 
оао «Башкортостанская приго-
родная пассажирская компания» 
(Бппк), осуществляющая приго-
родные (до 200 километров) желез-
нодорожные пассажирские пере-
возки на территории Ульяновской 

области, начиная с марта регуляр-
но сообщает об отмене тех или 
иных маршрутов в регионе. Более 
того, буквально на днях компания 
объявила о закрытии ряда при-
надлежащих ей железнодорожных 
касс в ульяновских поселках.

сразу скажем, власти региона 
в курсе происходящего и контро-
лируют ситуацию, насколько это 
возможно. так, в прошлую среду в 
Ульяновске первый вице-премьер 
областного правительства Виль-
дан зиннуров провел совещание, 
в котором приняли участие ген-
директор Бппк игорь поляев и 
замначальника куйбышевской же-
лезной дороги по корпоративному 
управлению и работе с органами 
власти сергей Блохин. 

В рамках встречи была достиг-
нута договоренность о сохранении 
необходимого количества приго-
родных поездов по направлениям 
Ульяновск - инза, Ульяновск - 
димитровград и Ульяновск - Гло-
товка. что же касается поездов по 
направлениям инза - сызрань и 
кузнецк - сызрань, то Бппк про-
должает настаивать на том, что 
они будут следовать лишь до стан-
ций Рачейка и Репьевка соответ-
ственно. под вопросом остается 
периодичность и сам факт сохран-

ности еще ряда привычных ж/д  
маршрутов. 

специалисты департамента 
транспорта и дорожного хозяйства 
ведут переговоры  с автоперевоз-
чиками на тему усиления работы в 
кризисных направлениях. В боль-
шинстве - достигают понимания, 
как, например, с рейсами «нико-
лаевка - кузнецк». 

идут переговоры и с кБжд, 
которая может подтвердить, а мо-
жет и не подтвердить намерения 
Бппк, являющейся «дочкой» 
оао «Ржд». 

Рассматривается возможность 
создания региональной пригород-
ной железнодорожной компании, 
как в пермском крае, и возмож-
ность передачи местных пассажир-
ских  ж/д перевозок другой компа-
нии, благо, варианты, достойные 
рассмотрения, есть. 

наконец, готовится обращение 
в оао «Ржд». 

Главной причиной кризиса уже 
который год являются высокие 
требования железнодорожников 
по субсидированию нерентабель-
ных пригородных перевозок. В те-
кущем году Ульяновской области 
выставлен счет, превышающий 200 
миллионов рублей. Бюджет регио-
на согласен выделить немногим 

больше сорока. и не только из-за 
его дефицитности. 

Во-первых, на пригородных 
поездах области в год перевозится 
немногим более миллиона улья-
новцев. для сравнения: на авто-
транспорте - почти сто миллионов, 
а областные дотации автопред-
приятиям составляют 93 миллио-
на. несопоставимые получаются 
дотации.

Во-вторых, железнодорожники 
за все время дотирования их пере-
возок так ни разу и не объяснили 
четко - откуда они берут требуе-
мые цифры. 

есть и вовсе смехотворные 
причины. к примеру, самарская 
область считает, что компенса-
цию Ржд на направлении инза 
- сызрань полностью должен 
оплачивать ульяновский бюджет, 
включая последний час езды (из 
четырех с лишним), который про-
ходит по территории наших сосе-
дей. и это при том, что если наших 
земляков пересаживать в Рачеевке 
на автобус, поезд дальше пойдет 
просто пустым… 

несмотря на все сложности, 
выход будет обязательно найден. 
никто не будет ограничивать мо-
бильность ульяновцев, тем бо-
лее в преддверии садово-дачного  
сезона. 

насколько оправданна железнодорожная паника,
или кто ставит под угрозу мобильность населения Ульяновской области?
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Кира Овчинникова

Учитель истории и обществознания из 
димитровградской школы № 23 Екатери-

на Федотова стала победителем регио-

Учителем года стала екатерина федотова из димитровграда

полмиллиона - родной школе

проверить свою грамотность  смогли более 600 ульяновцев

два диктанта, правила - одни
Анастасия Гайнутдинова

12 апреля в Ульяновске вновь 
написали два диктанта: один 

- тотальный, в рамках всерос-
сийского проекта, охватив-

шего в этом году 350 городов 
нашей страны. Второй - ре-

гиональный, который власти 
приурочили ко дню рожде-

ния драматурга Александра 
Островского и региональной 

акции за сохранение и продви-
жение русского языка.

В этом году акция по про-
верке грамотности «тотальный 
диктант» собрала рекордное ко-
личество желающих попробо-
вать свои силы  в знании правил 
орфографии и пунктуации - по 
данным организаторов, заявки 
для участия в очном туре дик-
танта подали 50 тысяч человек 
по всему миру. текст алексея 
иванова, автора романа «Гео-
граф глобус пропил», писали 
даже космонавты на мкс и 
полярники на российских ан-
тарктических станциях. также 
впервые в «тотальном диктан-
те» участвовала республика 
крым - пункты грамотности ра-
ботали в этот день в симферо-
поле и алуште. В Ульяновске за 
проведение акции взялся пор-
тал «Улпресса». под площад-
ку тотального диктанта было 
отдано помещение редакции, 
в ней в этот день собрались бо-
лее 30 человек. как рассказал 
один из координаторов проек-
та Виталий ахмеров, несмотря 
на то, что текст был довольно 
сложным с точки зрения пун-
ктуации, атмосфера в редакции 
была довольно приятной - дру-
жеской, легкой, почти домаш-
ней. коллегой константина ха-
бенского по диктовке (именно 
он читал текст на самой круп-
ной площадке москвы) в Улья-
новске  стала замдиректора об-
ластного драматического театра 
анна карвалейру. Результаты 
написания диктанта каждый 
участник уже может посмотреть 
на официальном сайте проек-
та. как отмечают ульяновские 
организаторы, наши земляки 
справились с задачей в целом 
неплохо - хотя «пятерок» и нет, 
зато, кроме «троек» и «неудов», 
есть твердые «четверки». 

нального этапа всероссийского конкурса 
«Учитель года - 2014». Победительница 

получила сертификат на премию в разме-
ре 500 тысяч рублей и право представлять 

наш регион на всероссийском конкурсе 
«Учитель года - 2014».

В прошлом году екатерина федотова 
разделила со своей коллегой  первое место 
в димитровградском городском конкурсе 
«Учитель года», а 11 апреля именно ее на-
звали лучшей в области. В профессии она 
не так долго - 8 лет, но учителем мечтала 
стать с детства. ключевым фактором в по-
беде девушка считает любовь к работе. 

- это на самом деле очень важно, пото-
му что сыграть преданность своему делу не-
возможно, - считает она. 

денежную премию димитровградский 
педагог собирается потратить на ремонт 
класса. В прошлом году школа подарила ей 
мультимедийное оборудование для каби-
нета, с помощью которого она с учениками 
начала создавать исторические фильмы. 
ответным жестом она хочет сказать школе 
свое «спасибо».

по информации регионального ми-
нобразования, в этом году участниками 
областного педагогического мастерства 
стали 25 учителей-победителей  муници-
пальных этапов из всех районов области 
и педагог Ульяновского гвардейского су-
воровского военного училища. с 7 по 11 

апреля они участвовали в финальных со-
ревнованиях конкурса, демонстрировали 
свои умения в презентации «педагоги-
ческое кредо учителя», открытом уроке и 
мастер-классах. 

- именно вы своим трудом, своими 
руками и заботливым сердцем не про-
сто воспитываете наше молодое поколе-
ние, но буквально создаете будущее всего 
Ульяновского региона, - отметил губерна-
тор сергей морозов, открывая церемонию 
награждения победителей. 

Второе и третье места областного этапа 
конкурса заняли учитель русского языка 
и литературы майнского многопрофиль-
ного лицея ольга иргизова и учитель му-
зыки ульяновской школы № 31 им. Героев 
свири наталья афанасьева. они получили 
дипломы и сертификаты на денежное воз-
награждение в размере 20 тысяч рублей.

- такие яркие, талантливые педагоги, 
как вы, и позиционируют Ульяновскую 
область как регион, обеспечивающий по-
стоянное творческое развитие учителей и 
привлечение в профессию лучших выпуск-
ников педагогических и классических ву-
зов. Вы формируете общественное мнение 
о системе образования как приоритетной 
отрасли, определяющей пути социально-
экономического развития общества», - от-
метила министр образования и науки ре-
гиона екатерина Уба.

а вот результаты регио-
нального диктанта, который 12 
апреля писали в зале драмати-
ческого театра, будут известны 

Похоже, писать «Тотальный диктант» становится признаком 
хорошего тона. Как присутствие на громких премьерах или при-
обретение последней модели модного гаджета. Посещаемость 
этого мероприятия растет на глазах - если в прошлом году в нем 
поучаствовали 32 тысячи человек, то в этом - уже более 50

комсомолец  
гагаринского 
призыва

Виталия Елисеева в числе луч-
ших учеников его школы в ком-

сомол принимали торжественно в 
райцентре, в райкоме комсомола 
в апреле 1962 года, в день первой 

годовщины полета в космос 
Юрия Гагарина.

от родного села до райцентра 
и обратно добирались на попут-
ках. туда еще так-сяк, а обратно 
взялся подвезти новоиспеченных 
комсомольцев водитель машины, 
возившей уголь. Возвращались ра-
достные и счастливые. Всю дорогу 
пели, шутили, смеялись. а когда 
приехали, вылезли из машины, 
тут уж и вовсе веселью предела не 
было: глядя друг на друга, хохота-
ли до упада, поскольку от уголь-
ной пыли физиономии у всех были 
чернее черного, блестели только 
глаза да зубы.

…В Ульяновск Виталий ивано-
вич елисеев приехал по распреде-
лению после окончания Уральско-
го политехнического института в 
1971 году. активно участвовал в 
общественной жизни коллектива 
радиолампового завода, неодно-
кратно избирался членом комсо-
мольского бюро, но настоящую 
комсомольскую закалку получил 
после избрания секретарем коми-
тета Влксм завода.

- нас, комсомольцев, было на 
заводе более двух тысяч человек, 
- вспоминает Виталий иванович. 
- Работали мы с полной отдачей 
и, как результат, комсомольская 
организация неоднократно на-
граждалась переходящими крас-
ными знаменами райкома, горко-
ма и даже областного комитета 
Влксм. 

Виталий иванович вспомина-
ет: «Будучи комсомольцем гага-
ринского призыва, я еще раз, пусть 
косвенно, но соприкоснулся с кос-
монавтикой. В 1977 году к нам в 
город приехал летчик-космонавт 
евгений хрунов. он встречался с 
молодежью, участвовал в открытии 
заводского пионерского лагеря. ну, 
а мы предложили ему прогулку на 
яхте по волжскому водохранили-
щу. погода вполне располагала к 
отдыху на воде, но только мы выш-
ли на середину Волги, неожиданно 
налетела гроза, шквалистый ветер 
притащил с собой мощнейший ли-
вень, огромные волны швыряли 
нашу яхту, как скорлупку, грозя ее 
перевернуть. Вода заливала яхту, и 
наш гость вместе со всеми помогал 
вычерпывать воду и выливать ее 
за борт. молнии и раскаты грома 
дополняли картину разбушевав-
шейся стихии. но наши яхтсмены 
были ребята опытные, справились 
и привели яхту в порт. потом, ког-
да обменивались впечатлениями, 
космонавт рассказал, что с ними 
проводятся учения на море на слу-
чай приводнения при возвращении 
на землю. но то, что он испытал на 
ульяновском водохранилище, не 
идет ни в какое сравнение с теми 
учениями на черном море».

много интересных и значимых 
событий хранят в памяти ветераны 
комсомола. надо, чтобы новые по-
коления узнавали о них.

«Ульяновск сегодня»
при участии совета ветеранов

комсомола и Ульяновского
городского архива
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только после 20 апреля. Участ-
ники ульяновской областной 
акции за сохранение и продви-
жение русского языка написали 
текст русского писателя и обще-
ственного деятеля михаила ло-
банова о творчестве александра 
островского. его продиктовала 
министр образования и науки 
Ульяновского региона екате-
рина Уба, а в числе пишущих 
оказались глава региона сергей 
морозов, замгубернатора ми-
хаил сычев, представители вла-
сти и бизнеса, преподаватели, 
студенты - всего порядка 600 
человек. 

- для Ульяновской обла-
сти задача поддержки русско-
го языка несет особый смысл, 
- отметил сергей морозов. - и 
сегодняшняя акция дает воз-
можность каждому проверить 

свои знания и пробудить инте-
рес к сохранению, развитию и 
продвижению русского языка и 
культуры. для нас очень важно 
видеть сегодня полный зал, это 
еще раз убеждает: будущее и 
настоящее русского языка в на-
ших руках. 

после диктанта в зале драм-
театра прошло второе заседание 
региональной комиссии по рус-
скому языку и культуре. здесь 
была представлена к обсуждению 
концепция их развития и сохра-
нения. Глава региона рассказал, 
что ее окончательный вариант 
будет представлен обществен-
ности 6 июня, в день рождения 
александра пушкина. основная 
цель концепции - формирование 
общего гражданского, культур-
ного и образовательного про-
странства региона. 

улЬЯНОВскОМу 
кОМсОМОлу - 95

В рамках весенней недели 
добра в Ульяновской области 
пройдет «суббота донора».

мероприятие состоится 19 ап- 
реля на станции переливания 
крови (ул. III интернационала 
13/96) с 8.00 до 13.00.

В этот день сдать кровь 
получат возможность те жители 
Ульяновской области, которые не 
могут сделать этого в рабочие дни. 
дополнительную информацию 
можно получить по телефону  
8 (8422) 32-42-15.

ВНиМаНие
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Виктория Чернышева, РГ

Добиться того, чтобы чиновни-
ки соблюдали антимонопольное 

законодательство, можно только 
угрозой уголовного наказания или 

дисквалификацией.

об этом заявил руководитель 
управления Федеральной анти-
монопольной службы (УФаС) по 
Ульяновской области Геннадий 
Спирчагов. По его словам, штрафы, 
которыми сегодня чаще всего за-
канчиваются дела, рассматриваемые 
управлением, должной силы не име-
ют: чиновники как нарушали, так и 
продолжают нарушать закон.

- Я не требую крови, не за то, что-
бы сажать людей в тюрьму. но когда 
человек второй, третий раз делает 
одно и то же, его, на мой взгляд, нуж-
но снимать с должно сти. В нашей 
практике недавно был случай, ког-
да глава районной администрации 
принес в суд поддельные докумен-
ты - акт выполненных строительных 
работ, которые были сделаны якобы 
на 80 процентов. а это уже уголов-
ная статья, которая предполагает со-
ответствующее наказание, - говорит 
Спирчагов.

количество нарушений феде-
рального закона о государственных 
закупках в регионе растет. В 2009 
году Ульяновское УФаС вынесло 
165 решений, связанных с 94-ФЗ, а 
в 2013-м их было уже 336. но если 
пять лет назад до суда дошло 14 дел, 
то в прошлом году - в два раза мень-
ше. Чиновники предпочитают ис-
правляться в досудебном порядке, 
причем в большинстве случаев ката-
лизатором процесса служит угроза 
дисквалификации.

- Это действительно серьезное 
наказание: в этом случае человек не 
сможет в течение определенного вре-
мени устроиться на руководящую 
должность даже в собственной фир-
ме. такие нарушения наказываются 
без судебных процессов. Штрафы 
же совершенно не действуют: неко-
торые ульяновские чиновники, ко-
торые были оштрафованы на 30 - 50 
тысяч рублей, после этого получили 
повышение; иные уехали в Москву. 
Хотя, конечно, денежное взыска-
ние - это еще и способ пополнения 
бюджета: 100 процентов штрафов 
остаются в местной казне, - поясняет 
Спирчагов.

один из ярких примеров, когда 
ульяновские чиновники исправи-
лись, побоявшись уголовного на-
казания, - история с созданием в 
регионе трехмерной геоинформаци-
онной системы (3D-ГИC). Поводом 
для разбирательств стала прокурор-
ская проверка: правоохранители об-
ратились к антимонополыцикам, ко-
торые признали, что правительство 
Ульяновской области и областное 
государственное бюджетное учреж-
дение «Электронный Ульяновск» 
нарушили закон о конкуренции. 
Предметом договора на 300 миллио-
нов рублей, заключенного между 
сторонами, стало создание единой 
интеграционной геоинформацион-
ной системы. однако при этом уча-
стие других компаний в разработке 
3D-ГИС было ограничено.

УФаС оштрафовало зампреда 

правительства Ульяновской области 
на 20 тысяч рублей. Власти обжало-
вали это решение в нескольких ин-
станциях, однако антимонопольщики 
выиграли Высший арбитражный суд. 
И попросили чиновников остановить 
программу: в рамках договора уже 
было освоено 100 миллионов рублей, 
однако реальных подвижек в созда-
нии системы так и не произошло...

- Итогом всего этого могло стать 
уголовное дело. В результате было 
принято решение приостановить 
программу, - говорит руководитель 
УФаС.

еще один пример нарушений, 
которые допускают чиновники, - 
поддержка «своих». недавно комис-
сия Ульяновского УФаС рассмотре-
ла дело по обращению председателя 
правления инициативной группы 
многодетных родителей «Семей-
ный квартал» по вопросу законно-
сти предоставленных городскими 
властями субсидий. В 2013 году 
администрация Ульяновска своим 
распоряжением решила возместить 
затраты, связанные с содержанием 
сооружений инженерной защиты, 
автомобильных дорог и искусствен-
ных сооружений. а это прямое на-
рушение сразу двух федеральных 
законов - «о защите конкуренции» 
и «о размещении заказов». Чинов-
ники ограничили доступ на рынок и 
создали преимущественные условия 
для работы отдельных подрядчиков. 
антимонопольщики решают вопрос 
о возбуждении дела об администра-
тивном правонарушении.

Российская газета

КСТАТИ
Региональное УФАС совместно с 
Ульяновским государственным универ-
ситетом и областным департаментом 
государственных закупок подготовило 
справочник государственного и муници-
пального заказчика «Контрактная систе-
ма». Этот сборник должен помочь снять 
многие вопросы, касающиеся госзаку-
пок (в организации которых чиновники 
«грешат» порой по незнанию). Более 
чем на 200 страницах рассматриваются 
практические вопросы применения  
44-ФЗ, даны прикладные рекомендации 
по планированию, обоснованию, норми-
рованию и общественному обсуждению 
закупок. Упомянуты и изменения в 
правилах проведения конкурсов, запро-
сов котировок. В приложении приведены 
образцы типовой конкурсной документа-
ции, электронного аукциона, извещения 
о проведении запроса котировок. Спра-
вочник предполагается использовать в 
том числе и в качестве учебного пособия 
для преподавания на базовой кафедре 
УлГУ при Ульяновском УФАС.

Некоторые чиновники, 
оштрафованные на 
30 - 50 тысяч рублей, 
после этого получили 
повышение

Яна Крапивина

За прошедший год в Ульяновской области сово-
купный объем выставленного на торги госзаказа 

увеличился и составил 10,1 млрд рублей. При этом 
экономия бюджета также существенно превысила 

показатель предыдущего года. 

как сообщают специалисты областного департамен-
та госзакупок, 2013 год характеризуется значительным 
увеличением государственных закупок по сравнению с 
предыдущими периодами. объем госзаказа Ульяновской 
области за прошлый год составил 10,1 млрд рублей.

- Эффективность проведения процедур можно оце-
нить по объему полученной экономии, который увели-
чился на 225 млн рублей по сравнению с годом ранее и 
по итогам 2013-го составил почти 1 млрд рублей, - под-
черкивает министр экономики и планирования региона 
олег асмус. - В национальном рейтинге прозрачности 
закупок Ульяновская область заняла 39 место из 83 
субъектов рФ с отнесением к категории «Средняя про-
зрачность». Скажу прямо - это место нас не удовлетво-
ряет. Задача на 2014 год - войти в двадцатку лучших. 

Стоит отметить, что 2013 год был последним, когда 
действовал 94-ФЗ - с начала 2014 года используется 
федеральная контрактная система, для которой сфор-
мирована соответствующая нормативно-правовая и за-
конодательная база. 

- В Ульяновской области была проделана большая 
работа по подготовке к переходу на осуществление за-
купок в новых условиях контрактной системы. Глав-
ное, что и на областном, и на муниципальном уровнях 
удалось сохранить централизованную систему закупок, 
во всех городских округах и муниципальных районах 
определены уполномоченные органы на определение 
поставщиков, - комментирует директор  регионального 
департамент государственных закупок Инга Погорело-
ва. - Проведенная  организационная работа позволила 
без сбоев централизованно приступить к осуществле-
нию закупок в рамках контрактной системы. В то же 
время следует отметить, что основная нагрузка по реа-
лизации контрактной системы легла на государствен-
ных и муниципальных заказчиков и непосредственно 
специалистов, обеспечивающих осуществление заку-
пок, которым теперь необходимо работать в более слож-
ных и жестких условиях.

В настоящее время в сфере закупок для государ-
ственных и муниципальных нужд области занято свыше 
трех тысяч специалистов. активная работа по повыше-
нию квалификации специалистов в сфере закупок то-
варов, работ и услуг для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд ведется в Центре повышения 
квалификации Института экономики и бизнеса УлГУ. 
Занятия в центре проводят специалисты различных 
ведомств: управления Федеральной антимонопольной 
службы по Ульяновской области, росфиннадзора, кон-
трольного управления администрации губернатора, ре-
гиональной Счетной палаты, арбитражного суда и об-
ластного департамента государственных закупок.

- Вместе с тем необходимо отметить тот факт, что 
сегодня поступает много предложений от различных 
структур на повышение квалификации специалистов 
по закупкам. Причем основное требование не качество 
предоставляемых услуг, а их стоимость. а это приводит 
к нарушению принципов профессионализма специали-
стов, занимающихся закупками, - отмечает старший 
преподаватель кафедры экономического анализа и го-
сударственного управления УлГУ Инна коннова.

По ее словам, подготовка специалистов не должна 
ограничиваться разовым повышением квалификации, 
а, учитывая постоянное изменение и совершенствова-
ние отраслевого законодательства, должна носить ре-
гулярный и системный характер. В рамках этой работы 
предлагается провести в 2014-2015 годах аттестацию 
специалистов в сфере закупок с предварительным те-
стированием через базовую кафедру. 

цифра

БОЛЕЕ 300  
сомнительных заказов на государственные деньги на 
общую сумму 150 миллиардов рублей удалось выявить с 
сентября прошлого года с момента запуска онФ проекта 
«за честные закупки».

Почти 
1 миллиард
сэкономил регион 
на госзакупках в 2013 году

антимонопольщики намерены приструнить  
чиновников

Грозят дисквалификацией

Источник: фас рф

Итоги проведения государственных и муниципальных закупок 
в Пфо в 2013 году, процентов

Несостоявшиеся
аукционы

Несостоявшиеся 
конкурсы

Закупки у единственного поставщика 
без проведения торгов

64,1

57
59
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Стратегически любая компания 
хочет расти на рынке, а потому на-

ходится в непрерывном поиске путей 
повышения продаж. Казалось бы, 

что тут удивительного? И, тем не 
менее, в погоне за клиентом руко-
водство нередко забывает уделять 

должное внимание развитию произ-
водства. Как только производство 

перестает поспевать за продажами, 
это неминуемо приводит к снижению 

качества поставляемых товаров и 
услуг, задержкам, просрочкам и как 

следствие - разочарованию клиентов.

но такое бывает редко. Чаще я на-
блюдаю компании, которые выросли 
из производства и чьи руководители 
до сих пор искренне считают собствен-
ный отдел продаж «пятым колесом те-
леги», называя его по-советски «сбы-
том». они забывают или не знают, что 
мир сильно изменился за последние 
10 - 15 лет, и на смену производству 
и финансам пришли продажи и мар-
кетинг. Именно они играют теперь 
главенствующую роль в процвета-
нии любой компании.

абсолютно неважно, чем занима-
ется ваша фирма: выпускаете вы пря-
ники на своем собственном заводе или 
занимаетесь туристическими перевоз-
ками. Главное, что процесс работы с 
клиентом можно условно разделить 
на два этапа: подготовительный и про-
изводственный. на подготовительном 
этапе клиента сначала находят, а затем 
стимулируют на совершение покупки 
чего-либо. Это продажа. на последую-
щем этапе ему предоставляют то, что 
он купил в пользование. Это произ-
водство. В любом бизнесе есть стадии 
«До» и «ПоСле», а значит, есть и 
необходимость в нахождении баланса 
между ними.

Первое, что следует понимать: 
продажи и производство работают 
в системе, а значит, для достижения 
общей цели они должны работать как 
одно целое. когда речь идет о чем-то 
целостном, важно, чтобы все его части, 
как ИнЬ и Ян, находились в гармо-
нии. нет гармонии - нет системы. нет 
стройной системы - нет результата. 
Это закон. И наоборот: если в системе 
все элементы сбалансированы, между 
ними не может быть конфликтов и 
конкуренции. 

Отсюда и первое правило: если 
между отделом продаж и производ-
ством назрел конфликт, это пря-

мой сигнал к тому, что система не 
работает. 

не стоит дожидаться, пока сторо-
ны найдут компромисс или же перей-
дут к активной конфронтации. нужно 
как можно скорее найти настоящую 
причину, по которой взаимодействие 
элементов в системе дало сбой, и 
устранить ее.

Удивительно, но 80% проблем - ре-
зультат всего трех причин: пересече-
ния ответственности, большого числа 
кросс-функциональных задач и отсут-
ствия взаимопонимания и конструк-
тивного диалога между продажами и 
производством.

«Моя хата с краю,  
ничего не знаю»

как бы это ни было странно, но 
говоря об отделах с пересекающими-
ся зонами ответственности, крайне 
важно эти зоны разделить. каждый 
сотрудник должен четко знать, где 
начинается и заканчивается круг его 
обязанностей и за какой результат он 
отвечает перед руководителем. Про-
давцы должны продавать, искать 
клиентов и вести их вплоть до за-
ключения договора. Производство 
должно качественно и в срок испол-
нять обязательства перед клиен-
тами. Чем четче разграничены пол-
номочия разных подразделений, тем 
меньше неурядиц и недопониманий 
между ними. И наоборот, если функ-

ции и ответственность сотрудников 
разных отделов нигде не закреплены 
и никак не контролируются, им ничего 
не стоит обвинить в задержках другой 
отдел. 

есть два продуктивнейших спо-
соба разграничить продажи и произ-
водство: 

1. Должностные инструкции.
2. Сдельная оплата труда.
к должностным инструкциям 

часто относятся как к чему-то беспо-
лезному и формальному, а между тем 
это полезнейший документ, который 
способен быстро наладить дела в ком-
пании и повысить результативность 

работы каждого отдельного сотрудни-
ка. руководители оправдывают себя 
тем, что на составление качественных 
должностных инструкций требуется 
много времени, которого у них попро-
сту нет. однако это самообман. 

Стоит только посчитать, сколько 
времени регулярно уходит на разъ-
яснение сотрудникам круга их пол-
номочий, выяснение «кто прав - кто 
виноват». Поверьте, его с лихвой хва-
тило бы на написание должностных 
инструкций для ВСеХ сотрудников 
организации. Вовремя составленная 
инструкция значительно экономит 
силы на поиск виноватых и позво-
ляет сосредоточить усилия пер-
сонала на действительно важных 
задачах.

Второй прием более радикальный 
и подходит далеко не всем организаци-

ям, однако он же и более действенный. 
как известно, ни одна система моти-
вации не работает так же эффективно, 
как материальная. Четко прописав, за 
что сотрудник будет получать зарпла-
ту, руководитель, по сути, составляет 
ту же инструкцию, но такую «инструк-
цию» каждый сотрудник прочитает 
внимательнейшим образом и не раз. 

есть у этого приема и свой недоста-
ток: существует риск, что задачи, кото-
рые не будут оплачиваться, сотрудник 
будет делать не так качественно и 
внимательно, как те, за которые он по-
лучает материальное вознаграждение. 
нужно также следить, чтобы матери-

альные интересы сотрудников разных 
отделов не противоречили друг другу. 

такая ситуация может возникнуть, 
если, например, продавцы получают 
зарплату за заключенные договоры, а 
производственные рабочие за факти-
чески отгруженную продукцию. на 
первый взгляд никакого противоре-
чия. но! Для подписания договоров 
продавцам нужно, чтобы производ-
ство как можно быстрее обрабатывало 
заявки и подсчитывало себестоимость 
работ. а производству необходимо 
как можно быстрее осуществлять по-
ставку, им невыгодно тратить время 
на обработку поступающих заказов. В 
результате проигрывают все: и продав-
цы, которых тормозит производствен-
ный отдел, и производственный от-
дел, который не сможет существовать 
без новых клиентов. Больше же всего 
страдает организация, которая из-за 
просрочек теряет старых клиентов и 
не получает новых.

«Не в том дело, что овца 
волка съела,  

а в том - КАК она ела»
Вряд ли кто-то будет спорить, что 

для нормальной жизнедеятельности 
бизнеса хороший отдел продаж насущ-
но необходим. Ведь денежные средства 
- это кровеносная система бизнеса, 
а способность фирмы поддерживать 
определенные объемы продаж - это 
способ создания денежных средств. 
Торговые представители должны 
постоянно стремиться к следую-
щей продаже. Они должны делать 
все от них зависящее, чтобы доби-
ваться продаж, и это правильно. 

однако в некоторых организаци-
ях сотрудники коммерческого отдела 
должны не только привлекать клиен-
тов, но и выступать посредником меж-
ду клиентом и производством. от них 
зависит, насколько точно будут пере-
даны требования заказчика, и именно 
с них клиент будет спрашивать резуль-
тат. 

на самом деле ситуация плачевна. 
Чем больше разноплановых функций 
должен выполнять сотрудник, тем 
меньше у него времени на основную 
работу - привлечение клиентов. ру-
ководители обычно решают проблему 
путем найма дополнительного персо-
нала в отдел продаж. однако спустя 
некоторое время и они начинают за-
ниматься тем же самым - пропадают 
на производстве. 

Для того чтобы ситуация стабили-
зировалась, необходимо пересмотреть 
порядок работы менеджеров по про-
дажам. Действительно ли необходимо 
контролировать процесс исполнения 
заказа со стороны? Могут ли эти функ-
ции выполнять сотрудники производ-
ственного отдела?

если без «свежей крови» не обой-
тись, наилучший вариант - открыть 
дополнительную ставку администра-
тора, который возьмет на себя всю 
«производственную» часть обязанно-

стей продавца. теперь именно админи-
стратор будет присутствовать во вре-
мя подписания договора с клиентом 
и лично получать от него инструкции 
относительно качества и сроков ис-
полнения работы. В отличие от торго-
вого персонала, администратор - лицо 
нейтральное, а потому будет легче вос-
приниматься производственным кол-
лективом в качестве контролера.

Впрочем, иногда возникает и об-
ратная ситуация. Сотрудники про-
изводственного отдела перегружены 
работой и постоянно задерживают ис-
полнение заказов. решать данную про-
блему нужно аналогично: необходимо 

пересмотреть порядок работы «загру-
женного» сотрудника, выделить функ-
ции, которые тормозят работу всего 
отдела, и отдать их на откуп другому 
человеку. 

На все есть свой порядок
Это только в теории после того, 

как менеджер по продажам подписал 
договор с клиентом и написал техни-
ческое задание отделу производства, 
он приходит в цех, где только его и 
ждут, буквально из рук выхватывают 
задание, включают станок, изготавли-
вают, упаковывают и передают заказ 
курьеру. на практике все, конечно, 
сложнее. Заказы из отдела продаж 
поступают один за другим постоянно. 
если они нигде не фиксируются и по-
падают в общую очередь, всегда есть 
риск потерять техническое задание и 
просрочить сверхважный заказ. 

но еще страшнее выглядит ситуа-
ция, когда сотрудник отдела продаж 
является единственным связующим 
звеном с клиентом. тут возможно аб-
солютно все: от неправильно сформи-
рованного заказа до необоснованных 
обещаний сделать все быстро и в срок. 
если между отделами нет конструк-
тивного диалога, работа превращается 
в перетягивание каната, в результате 
чего кто-то обязательно оказывается 
в луже.

Первое, что необходимо сделать, - 
это отследить путь заказа от момента 
формирования его в отделе продаж до 
момента его доставки конечному поль-
зователю. Существует ли в компании 
утвержденная форма заказа? Фикси-
руется ли где-то поступление заказа в 
работу? как узнать, кто отвечает за ис-
полнение заказа и его текущий статус? 
По каким критериям в компании про-
исходит приоритизация заказов? Мо-
жет ли кто-то повлиять на очередность 
и что для этого требуется? Все эти во-
просы требуют конкретного ответа.

Единственный эффективный 
путь наладить связи между отде-
лами, научить их конструктивно 
работать, избегать просрочек и 
перекладывания ответственности 
- заставить фиксировать все пере-
мещения заказа в письменном или 
электронном виде. Бланки заказов, 
правила расстановки приоритетов, 
реестры - все это при адекватном под-
ходе способно творить чудеса. Главное 
- соблюсти баланс и не перегрузить ра-
боту производства никому не нужны-
ми бумажками и отчетами.

не думайте, что конкуренция меж-
ду отделами возникает ниоткуда. она, 
как правило, выращивается усилиями 
топ-менеджмента фирмы. Делая упор 
только на одну сторону, вы неизбежно 
ослабляете и демотивируете другую. 
Поэтому единственный способ достичь 
подлинного баланса между всеми ва-
шими сотрудниками - убедиться, что 
все они работают в направлении одной 
общей цели: ПрИБЫлИ компании.

Желаю вам прибыли больше и… 
больше!

на реЗУлЬтат!

Рубрику ведет 
Андрей Дуров, 
консультант, бизнес-
тренер, руководитель 
проекта  «Секреты- 
успешных-продаж.рф»

Уважаемые читатели!  
К нам продолжают поступать 

письма с вашими вопросами. И 
мы продолжаем публиковать 

ответы на них нашего эксперта. 
Напоминаем вам, что в июне мы 

проведем конкурс и выберем  
3 наиболее интересных вопроса, 
авторы которых получат специ-

альные призы от газеты «УП»  
и нашего эксперта.  

Пишите нам еще!

«Добрый день! Меня очень инте-
ресует тема поиска клиентов и по-
следующей работы с ними, т.к. время 
очень дорого и хочется знать, что то, 
что ты сейчас делаешь, имеет самый 
возможный высокий КПД. Ну, то есть 
можно потратить уйму времени на 
5 мелких клиентов (нахождение, об-
рабатывание, оформление. Да  и по-
том, если задуматься наперед, если 
они не уйдут, то надо будет каждому 
уделить приличную долю внимания, 
удовлетворить индивидуальные по-
требности каждого...) А можно найти 
1 крупное предприятие (какой-нибудь 
комбинат) и хотя и с более крупной 
скидкой (у тех пяти (какие-то мел-
кие офисы) скидки вообще бы не было, 
маржа была бы более высокой), но 
сбывать ему на кругленькие суммы… 
Чтобы вы могли меня лучше понять - 
мы продаем канцтовары, хозтовары 
и бумагу. Доставляем в офисы. Инте-
ресно ваше мнение, как быть: искать 
золотую середину, ориентироваться 
на стайку мелюзги, но с высокой рен-
табельностью, или на 2-3 китов, но с 
более низкой рентабельностью?

Шигапов Рамис, г. Ульяновск».

рамис!
В основе работы с клиентами 

лежит сегментирование клиентской 
базы. Для начала сегментирования 
используется Правило Парето, из 
которого следует, что 20% клиентов 
дают нам 80% всех денег, а остальные 
80% клиентов - всего лишь 20% де-
нег. конечно, это не прямое указание 
сразу «уволить» большую часть сво-
их клиентов. Во-первых, потому, что 
оставшиеся клиенты снова поделятся 
на 20% и 80%, придется «увольнять» 
следующих «отстающих» и т.д. а, во-
вторых, следует использовать еще 2-3 
критерия, например, не только обо-
рот, но и маржа, частота закупок, по-
тенциал клиента.  на основании этих 
критериев и принимается решение, с 
кем работать, а с кем - нет.

Взять тот же критерий, который 
я назвал «потенциалом клиента». 
Это очень интересная штука! Чтобы 
сделать выводы о потенциале, вам 
придется как следует изучить вашего 
клиента и его бизнес. Чтобы не полу-
чилось так, что вы «уволите» филиал 
Pepsi Co. в россии только из-за того, 
что они закупают у вас канцтоваров 
меньше, чем ИП Пупкин с вещевого 
рынка. Может случиться так, что их 
основной поставщик однажды спот-
кнется и заказ достанется вам. теперь 
уже навсегда. но чтобы такое случи-
лось, нужно находиться рядом. Удача 
достается терпеливым! 

кстати сказать, это и хороший 
аргумент при продаже своих услуг: 
«Давайте я стану вашим резервным 
поставщиком! а то мало ли что бы-
вает… Я не хочу, чтобы однажды вы 
остались без бумаги. Давайте офор-
мим договор, чтобы у нас с вами 
все было наготове. И сделайте у нас 
один единственный ма-а-а-аленький 

пробный заказ, чтобы вы убедились 
в нашей работе».

С другой стороны, я прекрасно 
помню экономический кризис 1998 г. 
и финансовый 2009 - 2010 г.г. так вот, 
я опросил большое количество своих 
клиентов, и они рассказали мне, почему 
их компании эти кризисы преодолели 
и не прекратили свое существование. 
Причины они назвали совершенно раз-
ные, но у всех этих компаний было не-
сколько общих сильных мест. одно из 
них - клиентская база. компании, кото-
рые были завязаны исключительно на 
крупных клиентах, разорились и бы-
стро прекратили свое существование. 
те же, кто имел широкую клиентскую 
базу, состоящую из мелких клиентов, 
благополучно продолжили работать 
и со временем значительно укрепили 
свои рыночные позиции. 

если взглянуть на клиентскую 
базу как на пирамиду, то в основании 
этой пирамиды как раз будут нахо-
диться те самые 80% мелких клиентов. 
а 20% - это лишь вершина айсберга, 
если хотите - икра на вашем бутербро-
де с маслом. И именно эти 80% клиен-
тов придают бизнесу устойчивость не 
только в благополучные времена, но и 
во времена лЮБЫХ резких перемен 
на рынке.

Попробуйте поставить эту вооб-
ражаемую пирамиду на вершину! По-
лучилось? Без икры вы проживете, а 
без хлеба с маслом?

Вывод: конечно, от проблемных 
клиентов нужно избавляться, так же 
как и от тех, кто обходится вам слиш-
ком дорого. но работать исключи-
тельно с «жирными» клиентами, тем 
более делать на них ставку, как вы 
выразились, - верный путь попасть 
от них в зависимость и поставить под 
удар весь бизнес.

есть ответ!

Взаимодействие продаж и производства: 
где найти золотую середину?
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Мероприятие, направленное  
на сбор и утилизацию опасных от-

ходов у населения, пройдет  
в рамках фестиваля «Дни Евро-

пы». Сдать ртутные лампы,  
батарейки, старую оргтехнику 

можно будет бесплатно.

Основной целью акции являет-
ся привлечение внимания жителей 
к проблеме раздельного сбора му-
сора, снижение негативного воз-
действия на окружающую среду, 
уменьшение количества опасных 
веществ, направляемых на захоро-
нение на полигоны.

К категории опасных относят 
отходы, существование которых 
представляет опасность для жиз-
ни, здоровья человека и окружаю-
щей природной среды. Как прави-
ло, они содержат тяжелые металлы 
и хлорорганические соединения и 
при утилизации не должны посту-
пать на обычные полигоны ТБО. 

Сдать на утилизацию можно 
будет люминесцентные и энер-
госберегающие лампы, ртутные 
термометры, батарейки, разрядив-
шиеся аккумуляторы, старую орг-
технику, бытовую химию, лаки и 
краски, лекарства с истекшим сро-
ком годности.

Экомобиль будет работать в 
городе в последние выходные дни 
месяца - 26 и 27 апреля. Как рас-
сказал директор Центра экологи-
ческих технологий Дмитрий Фа-
тьянов, экомобиль - это одна из 

нескольких акций компании, на-
правленных на повышение уровня 
жизни горожан.

«Мы стремимся к тому, чтобы 
повышать качество обслуживания. 
Кроме акции «Экомобиль», этой 
весной мы проведем еще одну, став-
шую уже традиционной для нашей 
компании, акцию «Наш чистый 
край» по безвозмездному сбору и 
вывозу крупногабаритных отходов 
в частном секторе. Кроме того, за-
пустим проект «Чистый контей-
нер» по мойке и дезинфекции ев-
роконтейнеров с помощью нового 
автомобиля Zoeller со встроенным 
мобильным комплексом мойки 
контейнеров ТБО. Подобным спе-
циализированным оборудовани-
ем сегодня располагают лишь не-
сколько крупных городов России, 
а в ПФО такая техника пока поя-
вилась только в Ульяновске».

СОЦиУМ 

Ольга Кузьмина,   
«Вечерняя Москва»

По принятому документу уже к  
9 мая в Уголовном кодексе 

появится новая статья - «Реаби-
литация нацизма», по которой 

предусматривается «ответствен-
ность за публичное отрицание 

фактов нацизма, одобрение 
нацистских преступлений, а 

также распространение заведо-
мо ложных обвинений СССР в 

совершении нацистских престу-
плений во время Второй мировой 

войны». Нарушителей статьи 
предлагается штрафовать на 

сумму до 500 тысяч рублей. А за 
совершение такого преступле-

ния с использованием СМИ или 
служебного положения можно 

погореть карьерно - например, на 
срок от трех до пяти лет лишить-
ся возможности занимать ту или 

иную должность.

Не люблю запреты. и всей ду-
шой - за свободу слова. и за споры, и 
за столкновение мнений. Но тут я за. 
Полностью. Потому что я выросла в 
той стране, где страшнее слова «фа-
шист» слова просто не было.

А еще потому, что в одной из 
редакций, где довелось работать, ра-
ботала чудесная пожилая женщина 
- солнечная оптимистка, Александра 
ивановна Гурова. Ее голова была 
белее снега. В случайном разговоре 
выяснилось, что поседела она в двад-
цать лет. Когда комсомолкой пере-
возила два обоза эвакуированных 
детдомовцев подо Львовом. Детей. 
из точки А в точку Б. и нарвалась 
на бандеровцев. К утру осталось пя-
теро малышей и она - поседевшая за 
одну ночь. Ее просто оставили «на 
закусь». Но утром опустевшие обо-
зы отбили партизаны, и «закусить» 
не удалось. Александра ивановна не 
говорила, что с ними делали тогда... 
и я только раз видела ее рыдающей: 
когда она вспомнила этот ад.

А еще потому, что была знакома 
с легендарной Валей Борц - той, из 
«Молодой гвардии». Которая сказа-
ла мне, что, если бы Фадеев написал 
всю правду, книгу просто никто не 
смог бы прочесть. и наш корреспон-
дент, молодая, яркая, талантливая 
Лена Мотренко, побывав на шахтах 
Краснодона, сердцем услышала, что 
земля там кричит до сих пор - от 
боли и ужаса.

и потому еще, что пару лет на-
зад летом на станции метро «Арбат-
ская» увидела старика со странным 
номером на руке. и только потом 
вспомнила, что видела такие номера 
на военных фото. Отличительный 
знак бывшего узника концлагеря не 
стирался и с годами...

и потому, что бритоголовые 
юные нацисты, в ряды которых осо-
ловело вступает серое нечто, ли-
шенное зачатков разума и совести, 
не знают истории и не способны по-
нять, что они - всего лишь разменные 
пешки в чужой игре. Есть и еще мно-
го разных «потому что».

Но главное - потому что есть  
9 Мая. и на самом деле очень страш-
но, что в стране, заплатившей такую 
цену за Победу, находятся поборни-
ки самого бесчеловечного и цинич-
ного режима из всех возможных. 
Того, в основу которого легла сверх-
задача истребления наших прадедов, 
дедов, отцов, матерей... Который хо-
тел одного - чтобы у нас не было на-
стоящего.

...В прошлом году после внесения 
законопроекта в Госдуму Организа-
ция по безопасности и сотрудниче-
ству в Европе (ОБСЕ) резко осудила 
его, углядев в нем «потенциальную 
угрозу свободе слова».

Мне кажется, свобода слова нуж-
на людям. Нелюдям - не нужна.

Уже нет Александры ивановны. 
и Валерии Давыдовны Борц  нет. 
Но стыдиться есть перед кем. Пока 
- есть.

Мнение автора колонки может 
не совпадать с мнением редакции.

В апреле на улицах Ульяновска 
будет работать экомобиль

особое 
мнение

Нацисты  
под статьёй

Массовые работы прошли  
12 апреля во всех районах 

города. В них было задейство-
вано порядка 8 тысяч человек,  

1066 предприятий  
и организаций, а также  

213 единиц техники.

 - Я очень люблю это место, 
- говорит Нелли Сафиулина. 
- Убираюсь здесь, как у себя 
дома.

Всем участникам раздали 
грабли, мусорные пакеты, сов-
ки, метлы и перчатки.

Сначала волонтеры отмыли 
памятник строителям, который 
установлен в больничном скве-
ре. Затем принялись очищать 
территорию.

Маленькая Влада Худоле-
ева первый раз на субботнике. 
Девочка бойко собирает ветки 
и бумажки и бросает их в му-
сорный мешок, который дер-
жит ее мама Оля. Но Влада  не 

самая маленькая на субботни-
ке.

Зульфия Троцкая пришла 
сегодня с трехмесячным сыном 
Данияром.

Малыш спокойно устроился 
на груди мамочки и завтракал, а 
та разбирала инвентарь.

- Приучать к чистоте тела, 
души и пространства вокруг 
себя нужно с детства, - говорит 
Зульфия. - Накануне я написа-
ла в интернете про субботник, 
а сегодня мои «однокласс-
ники» уже пришли убирать 
территорию.

После маленького сквера 
волонтеры продвинутся дальше 
в глубь парка. Работы и там на 
всех хватит. А тех, кто замерз-
нет,  угостят горячим чаем.

Во дворе жилого дома по 
улице Отрадной местные жиль-
цы и дворники, вооружившись 
метлами, граблями и тачками, 
сгребают и вывозят мусор. Од-

них окурков с клумб собирают 
килограммов десять! 

Весенняя уборка кипит 
практически везде. Через доро-
гу - школа. На ее территории ре-
бята граблями собирают в кучи 
прошлогоднюю листву.

- Работаем добровольно-
принудительно, - усмехается 
одиннадцатиклассник Михаил 
Полухин. - Нас обязали сегодня 
выйти, но мы и сами рады. По-
том будем на роликах кататься. 
Пора уже сезон открывать - 
апрель на дворе! 

По информации комите-
та дорожного хозяйства, бла-
гоустройства и транспорта 
администрации, участники 

субботника побелили стволы  
547 деревьев, произвели 
стрижку 7700 пог. м кустар-
ников, вывезли на полигоны 
1150 кубометров твёрдых бы-
товых отходов. Также велись 
работы по ремонту детских 
игровых площадок, установке 
контейнеров для сбора ТБО, 
скамеек, планировке газонов, 
приведению в порядок остано-
вочных павильонов и очистке 
подвалов. Также выполнена 
очистка 350 тыс. кв. м дорог и  
650 тыс. кв. м газонов, терри-
тории парков и скверов, покра-
ска 4 тысяч пог. м бордюров, 
снятие 270 кв. м несанкциони-
рованной рекламы.

Моем, чистим, убираем. 
Жители преобразили родной город

Справка «ульяновской правды» 
Традиция проводить городской субботник возникла в России 95 лет назад, 
когда коммунисты одного из московских депо добровольно и бесплатно 
вышли на работу в субботу. Сегодня субботники - это не только уборка,  
но и возможность интересно провести время. 

(Окончание. Начало на стр. 5)
Теперь он составляет 18 календарных дней со дня 

приема заявления и необходимых документов. При этом 
срок регистрации на основании нотариально удостове-
ренных документов сокращен до 5 рабочих дней, следую-
щих за днем приема заявления и документов, необходи-
мых для государственной регистрации. 

- Это стало возможным с 1 февраля 2014 года, когда 
вступили в силу изменения в законодательстве РФ, свя-
занные с предоставлением нотариусами документов на 
государственную регистрацию прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним, - комментирует президент Нота-
риальной палаты Ульяновской области Венеря Браташо-
ва. - Федеральным законом № 379-ФЗ регламентировано 
принципиально новое нотариальное действие, предусма-
тривающее активное участие нотариуса в процедуре осу-
ществления государственной регистрации прав.

Как защититься  
от аферистов
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Рубрику ведет 
пресс-секретарь
областного 
суда Лидия Берч

Энергетики филиала ОАО 
«МРСК Волги» (дочерняя 

компания  ОАО «Россети») - 
«Ульяновские распределитель-

ные  сети»  обращают внимание 
руководителей предприятий, 

учреждений, лесных хозяйств, 
глав администраций городов, сел 
и поселков, руководителей всех 
форм собственности, родителей 

и педагогов образовательных 
учреждений, а также всех граж-
дан на необходимость соблюде-

ния осторожности вблизи объек-
тов электросетевого хозяйства, 

особенно в местах прохождения 
линий электропередачи  высоко-

го напряжения. 

В целях обеспечения безопас-
ных условий эксплуатации и ис-
ключения возможности повреж-
дения линий электропередачи и 
иных объектов распределительно-
го сетевого комплекса  постановле-
нием Правительства РФ № 160 от 
24 февраля 2009 года утверждены 
правила установления охранных 
зон объектов электросетевого хо-
зяйства и особых условий исполь-
зования земельных участков, рас-
положенных в границах таких зон.

Охранные зоны устанавли-
ваются вдоль воздушных линий 
(ВЛ) электропередачи - в виде 
части поверхности участка зем-
ли и воздушного пространства, 

ограниченной параллельными 
вертикальными плоскостями, от-
стоящими по обе стороны линии 
электропередачи от крайних про-
водов при не отклоненном их по-
ложении на расстоянии: для ВЛ 
напряжением до 1 киловольта 
(кВ) и воздушных линий связи  - 
2 метра; для ВЛ напряжением от  
1 до 20кВ - 10 метров; для ВЛ-
35кВ - 15 метров и для ВЛ-110кВ 
на расстоянии 20 метров.  

 В охранных зонах запрещает-
ся осуществлять любые действия, 
которые могут нарушить безопас-
ную работу объектов электро-
сетевого хозяйства, в том числе 
привести к их повреждению или 
уничтожению, и повлечь причине-
ние вреда жизни, здоровью граж-
дан и имуществу физических или 
юридических лиц, а также повлечь 
нанесение экологического ущерба 
и возникновение пожаров; запре-
щается набрасывать на провода и 
опоры воздушных линий электро-
передачи посторонние предметы, 
а также подниматься на опоры ВЛ. 
Размещать любые объекты и пред-
меты (материалы) в пределах, соз-
данных в соответствии с требова-
ниями нормативно-технических 
документов проходов и подъездов 
для доступа к объектам электро-
сетевого хозяйства, а также про-
водить любые работы и возводить 
сооружения, которые могут пре-

пятствовать доступу к объектам 
электросетевого хозяйства, без 
создания необходимых для такого 
доступа проходов и подъездов.

Запрещается  находиться в 
пределах огороженной террито-
рии и помещениях распредели-
тельных устройств и подстан-
ций, открывать двери и люки 
распределительных устройств и 
подстанций, производить пере-
ключения и подключения в элек-
трических сетях, разводить огонь 
в пределах охранных зон вводных 
и распределительных устройств, 
подстанций, воздушных линий 
электропередачи, а также в охран-
ных зонах кабельных линий элек-
тропередачи; размещать свалки; 
производить работы ударными 
механизмами, сбрасывать тяже-
сти массой свыше 5 тонн. 

В охранных зонах  подземных 
кабельных линий (КЛ) электропе-
редачи запрещается производить 
сброс и слив едких и коррозион-
ных веществ и горюче-смазочных 
материалов.

В охранных зонах, установлен-
ных для объектов электросетевого 
хозяйства напряжением свыше 
1000 вольт,  запрещается  скла-
дировать или размещать храни-
лища любых, в том числе горюче-
смазочных материалов; размещать 
детские и спортивные площадки, 
стадионы, рынки, торговые точки, 

полевые станы, загоны для ско-
та, гаражи и стоянки всех видов 
машин и механизмов,  проводить 
любые мероприятия, связанные 
с большим скоплением людей, не 
занятых выполнением разрешен-
ных в установленном порядке 
работ.  использовать (запускать) 
любые летательные аппараты, 
в том числе воздушных змеев, 
спортивные модели летательных 
аппаратов. В охранных зонах воз-
душных линий электропередачи 
запрещается осуществлять про-
ход судов с поднятыми стрелами 
кранов и других механизмов.

В охранных зонах подводных 
КЛ электропередачи запрещается 
бросать якоря с судов и осущест-
влять их проход с отданными яко-
рями, цепями, лотами, волокуша-
ми и  тралами.

В пределах охранных зон без 
письменного решения о согласо-
вании сетевых организаций юри-
дическим и физическим лицам 
запрещаются:  строительство, ка-
питальный ремонт, реконструкция 
или снос зданий и сооружений; 
горные, взрывные, мелиоратив-
ные работы, в том числе связанные 
с временным затоплением земель;  
посадка и вырубка деревьев и ку-
старников;  проезд машин и меха-
низмов, имеющих общую высоту с 
грузом или без груза от поверхно-
сти дороги более 4,5 метра; полив 

сельскохозяйственных культур в 
случае, если высота струи воды 
может составить свыше 3 метров. 
Полевые сельскохозяйственные 
работы с применением сельско-
хозяйственных машин и оборудо-
вания высотой более 4 метров (в 
охранных зонах ВЛ).

В охранных зонах подво-
дных КЛ  запрещены дноуглу-
бительные, землечерпальные и 
погрузочно-разгрузочные работы, 
добыча рыбы, других водных жи-
вотных и растений придонными 
орудиями лова, устройство водо-
поев, колка и заготовка льда.

В охранных зонах кабельных 
линий запрещаются земляные 
работы на глубине более 0,3 ме-
тра (на вспахиваемых землях на 
глубине более 0,45 метра), а также 
планировка грунта или полевые 
сельскохозяйственные работы, 
связанные с вспашкой земли.

Энергетики обращаются к 
жителям  Ульяновской области с 
напоминанием соблюдать осто-
рожность вблизи действующих 
энергообъектов, а при обнаруже-
нии оборванного или провисшего  
провода линий электропередачи 
не приближаться к нему ближе  
8 метров и немедленно сообщить 
в филиал ОАО «МРСК Волги» - 
«Ульяновские распределительные 
сети» по телефону «горячей ли-
нии» (8422) 69-76-81.

Обращение к населению Ульяновской области 
Р

ек
ла

м
а.

В действующем Кодексе об админи-
стративных правонарушениях РФ есть 

раздел, касающийся правонарушений 
в сфере дорожного движения. А в нем 
- статья   «Невыполнение обязанности 

в связи с дорожно-транспортным проис-
шествием», весьма часто применяемая и в 

сфере дорожного движения на территории 
Ульяновской области. 

 Только за минувший год санкции 
этой нормы Административного кодекса 
ульяновские суды общей юрисдикции при-
менили   по отношению более чем к  девяти-
стам пятидесяти  нашим согражданам.

 Одно из наказуемых деяний подобно-
го рода - оставление водителем места ДТП, 
участником которого он являлся. Мотивы та-
ких бегств бывают разными. Нередко, чтобы 
скрыть свое алкогольное опьянение. Но  даже 
за то, что человек скрылся с места дорожной 
аварии, ему грозит наказание:  лишение прав 
управления  на срок от года до полутора лет 
или же административный арест на срок до 
пятнадцати суток. 

Те, кто водит автомобиль, великолепно 
знают, что значит лишиться прав на столь 
длительный срок.  Тем не менее  не снижает-
ся число тех, кто стремится  уйти  от ответ-
ственности  за ДТП, спасаясь элементарным 
побегом. А потом ходят по судам и вдобавок 
жалуются выше  - на ГиБДД, а затем вкупе  
и на суд. Вот одно из таких, надо сказать, ти-
пичных дел из практики  коллегии по адми-
нистративным делам Ульяновского област-
ного суда.  

Николаевский районный суд на год ли-
шил водительских прав 68-летнего водителя 
собственного ВАЗа. Таковым стало наказа-
ние за оставление данным гражданином ме-
ста ДТП, участником которого он являлся. 
Суд рассмотрел соответствующий протокол 
об административном правонарушении  и 
материалы дела, представленные ГиБДД.

Это судебное решение лишенный води-
тельских прав обжаловал в областной судеб-
ной инстанции. Настаивал, что показания 
свидетелей дорожной аварии, мягко говоря, 
недостоверны, и не факт, что   именно он был 
за рулем собственного ВАЗа при ДТП. Нет-
де и доказательств, был ли он в тот момент 
пьян. 

Автор жалобы обращал внимание и на 
то, что действующие в России Правила до-
рожного движения не обязывают водителя 
по прибытии на место  ДТП  сотрудников  
ГиБДД находиться здесь же, пока его не от-
пустят. Настаивал и на том, что лишение во-
дительских прав на срок длиною в год для 
него слишком велико: он пенсионер, и лич-
ный транспорт в сельской местности для се-
мьи - насущная необходимость.

  Но областной суд, изучив дело, заклю-
чил, что административное правонарушение 

со стороны данного автовладельца  по  части 
2 статьи 12.27 КоАП «Невыполнение обя-
занности в связи с дорожно-транспортным 
происшествием» полностью доказано ма-
териалами дела, а  назначенное наказание - 
минимально и соразмерно  содеянному.   До-
воды же жалобы, суть которых сводилась к 
невиновности наказанного, признали  необо-
снованными. 

Оставление водителем места дорожно-
транспортного происшествия бывает чрева-
то не только лишением водительских прав, 
но и другими  серьезными материальными 
последствиями  для владельцев автомоби-
лей. и в подтверждение - еще один факт 
из апелляционной гражданской практики  
Ульяновского областного суда.

В один из районных судов Ульяновска 
обратилась  с иском к страховой компании 
владелица иномарки. Ее автомобиль серьез-
но пострадал в результате ДТП. 

Осенью минувшего года водитель Аudi 
(кстати, муж хозяйки) на повороте  не спра-
вился с управлением. и, чтобы избежать 
лобового столкновения со встречным  транс-

портом, допустил столкновение с кирпичной 
стеной. иномарка получила значительные 
механические повреждения.  

А поскольку автомобиль был застрахо-
ван по полису добровольного страхования 
«КАСКО», автовладелица неотложно  об-
ратилась  к компании-страховщику с заяв-
лением о страховом событии. Предоставила 
сюда  пакет необходимых документов и сам 
поврежденный автомобиль для осмотра.   Но  
выплачивать  страховое возмещение страхов-
щик не стал.   Сослался  на то, что водитель 
пострадавшей иномарки оставил место ДТП 
до прибытия сюда сотрудников ДПС. иначе 
говоря - машина оказалась брошенной на ме-
сте происшествия.

Так появился  судебный иск к компании-
страховщику.  С нее просили взыскать сумму 
страхового возмещения, денежную сумму 
по утрате товарной стоимости автомобиля, 
компенсацию морального вреда плюс со-
путствующие судебные расходы. Вышло в 
общей сложности более  миллиона трехсот 
пятидесяти тысяч рублей. Требовала истица  
взыскать со страховщика и соответствую-

щий штраф за неисполнение условий стра-
хования.

Но районный суд в удовлетворении заяв-
ленного иска полностью отказал.  

А далее появилась апелляционная жа-
лоба представителя страховательницы в суд 
областной.  В ней указывалось, что страховая 
компания приняла на себя обязательства по 
выплате страхового возмещения в пределах 
страховой суммы при наступлении страхо-
вого случая. Механические повреждения 
автомобиль получил в период действия до-
говора страхования. В Гражданском же ко-
дексе страны  четко прописаны  нормы,  ког-
да компания-страховщик освобождается от 
возмещения страховой выплаты. Но такого 
основания, как оставление места ДТП, нор-
мами российского гражданского законода-
тельства не предусмотрено. Поэтому якобы 
включение такого условия в договор страхо-
вания является ничтожным. иными словами 
- противозаконным.

Но вышестоящая судебная инстанция, 
изучив материалы дела, признала  отказ рай-
онным судом в удовлетворении заявленного 
иска  законным и обоснованным. 

и вот почему. В суде факт оставления во-
дителем иномарки места  аварии оказался 
полностью доказанным.

Договор добровольного страхования 
этого  транспортного средства заключался 
в соответствии с Правилами добровольно-
го комплексного страхования  в компании, 
впоследствии ставшей ответчиком в суде. и 
эти правила являются неотъемлемой частью 
договора страхования. Поскольку граждан-
ка, страховавшая автомобиль, по процедуре 
заключения договора была ознакомлена с 
содержанием этих правил, то они по закону  
стали условиями данного договора и  обяза-
тельными для страхователя.

Правилами же установлено, что указан-
ные в  договоре риски покрываются страхо-
ванием, только  если на момент наступления  
страхового события  водитель не покидал ме-
сто ДТП, участником которого он стал, вплоть 
до прибытия представителей  ГиБДД. 

Мы же знаем, что водитель пострадавшей 
иномарки  оказался нарушителем правил 
дорожного движения. Но при выяснении 
обстоятельств по факту ДТП  не присутство-
вал, так как скрылся с места происшествия. 
По той же причине осталось неизвестным,  
был ли он трезв за рулем.

 и районный суд законно признал  умыш-
ленные действия водителя, оставившего ме-
сто того ДТП, основанием для освобождения  
компании-страховщика от исполнения  обя-
зательств. Хотя застрахованный автомобиль  
от столкновения с кирпичной стеной на пово-
роте оказался  действительно сильно помят. 

Напротив, взыскание страхового возме-
щения в данном случае противоречило бы 
действующему Гражданскому кодексу РФ.

Если скрылся с места ДТП…

Автор жалобы обращал внимание и на то, что 
действующие в России Правила дорожного движения 
не обязывают водителя по прибытии на место  ДТП  
сотрудников  ГИБДД находиться здесь же, пока его 
не отпустят
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ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

07 апреля 2014 г.               г. ульяновск № 7/113-П

О внесении изменений в отдельные нормативные  
правовые акты Правительства Ульяновской области

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в государственную программу ульяновской обла-

сти «Развитие физической культуры и спорта в ульяновской об-
ласти на 2014-2018 годы», утверждённую постановлением Пра-
вительства ульяновской области от 11.09.2013 № 37/416-П «об 
утверждении государственной программы ульяновской области 
«Развитие физической культуры и спорта в ульяновской области 
на 2014-2018 годы», следующие изменения:

1) в строке «Государственный заказчик государственной про-
граммы» паспорта слова «министерство здравоохранения, соци-
ального развития и спорта ульяновской области» заменить сло-
вами «министерство физической культуры и спорта ульяновской 
области»;

2) в строке 1 раздела 1 приложения № 3 слова «министерство 
здравоохранения, социального развития и спорта ульяновской 
области» заменить словами «министерство физической культу-
ры  и спорта ульяновской области»;

3) в пункте 1 приложения № 4 слова «министерством здра-
воохранения, социального развития и спорта ульяновской обла-
сти» заменить словами «министерством физической культуры  и 
спорта ульяновской области».

2. Внести в пункт 2.1 раздела 2 Порядка финансирования из 
областного бюджета ульяновской области расходов на проведе-
ние мероприятий в сфере физической культуры и спорта, утверж-
дённого постановлением Правительства ульяновской области от 
13.11.2010 № 385-П «об утверждении Порядка финансирования 
из областного бюджета ульяновской области расходов на прове-
дение мероприятий в сфере физической культуры и спорта», из-
менение, изложив его в следующей редакции: 

«2.1. Финансирование расходов на проведение мероприя-
тий осуществляется в соответствии со сводной бюджетной ро-
списью областного бюджета ульяновской области в пределах 
лимитов бюджетных обязательств, предусмотренных на указан-
ные цели главному распорядителю средств областного бюджета 
ульяновской области - министерству физической культуры и 
спорта ульяновской области (далее - министерство).».

3. Внести в постановление Правительства ульяновской об-
ласти от 27.05.2011 № 233-П «о дополнительном материальном 
обеспечении лиц, проживающих на территории ульяновской 
области и имеющих выдающиеся достижения и особые заслуги 
перед Российской Федерацией в области физической культуры 
и спорта, а также поощрении спортсменов высокого класса и их 
тренеров, проживающих на территории ульяновской области» 
следующие изменения:

1) пункт 4 приложения № 1 изложить в следующей редакции:
«4. Финансирование выплат осуществляется в соответ-

ствии со сводной бюджетной росписью областного бюджета 
ульяновской области на соответствующий финансовый год в 
пределах лимитов бюджетных обязательств, предусмотренных 
на указанные цели главному распорядителю бюджетных средств 
- министерству физической культуры и спорта ульяновской об-
ласти  (далее - министерство).»;

2)  пункт 3 приложения № 2 изложить в следующей редакции:
«3. Финансирование выплат осуществляется в соответ-

ствии со сводной бюджетной росписью областного бюджета 
ульяновской  области на соответствующий финансовый год в 
пределах лимитов бюджетных обязательств, предусмотренных 
на указанные цели главному распорядителю бюджетных средств 
- министерству физической культуры и спорта ульяновской об-
ласти (далее - министерство).».

4. Внести в пункт 2 Порядка финансирования из областного 
бюджета ульяновской области мероприятий в сфере физической 
культуры и спорта по организации и обеспечению отдыха детей, 
утверждённого постановлением  Правительства ульяновской 
области от 01.07.2011 № 298-П «об утверждении Порядка фи-
нансирования из областного бюджета ульяновской области меро-
приятий в сфере физической культуры и спорта по организации 
и обеспечению отдыха детей», изменение, изложив его в следую-
щей редакции:

«2. Финансирование мероприятий осуществляется в соот-
ветствии со сводной бюджетной росписью областного бюджета 
ульяновской области на соответствующий финансовый год в пре-
делах лимитов бюджетных обязательств, предусмотренных на ука-
занные цели главному распорядителю бюджетных средств област-
ного бюджета ульяновской области - министерству физической 
культуры и спорта ульяновской области (далее - министерство) по 
подразделу «молодёжная политика и оздоровление детей».».

5. Внести в пункт 2 Порядка расходования и учёта субвен-
ций, предоставляемых из областного бюджета ульяновской об-
ласти бюджетам муниципальных районов и городских округов 
ульяновской области в соответствии с Законом ульяновской обла-
сти, утверждённого постановлением Правительства ульяновской  
области от 06.02.2013 № 35-П «об утверждении  Порядка рас-
ходования и учёта субвенций, предоставляемых из областного 
бюджета ульяновской области бюджетам муниципальных райо-
нов и городских округов ульяновской области в соответствии с 
Законом ульяновской области «о наделении органов местного 
самоуправления муниципальных районов и городских округов 
ульяновской области государственными полномочиями по пре-
доставлению мер социальной поддержки молодым специалистам, 
поступившим на работу в муниципальные учреждения муници-
пальных образований ульяновской области, осуществляющие в 
качестве основного (уставного) вида деятельности деятельность 
в сфере физической культуры и спорта», изменение, изложив его 
в следующей редакции:

«2. В соответствии с частью 1 статьи 6 Закона главным рас-
порядителем средств областного бюджета ульяновской области, 
предоставляемых местным бюджетам в форме субвенций, явля-
ется министерство физической культуры  и спорта ульяновской 
области (далее - министерство).».

6. Внести в постановление Правительства ульяновской об-
ласти от 27.03.2013 № 99-П «о некоторых мерах по реализации 
статьи 15 Закона ульяновской области «о физической культуре 
и спорте в ульяновской области» следующие изменения:

1) пункт 3 приложения № 1 изложить в следующей редакции:
«3. Исполнительным органом государственной власти 

ульяновской области, уполномоченным на предоставление граж-
данам, указанным в пункте 2 настоящего Порядка, меры социаль-
ной поддержки, является министерство физической культуры и 
спорта ульяновской области (далее - министерство).»;

2) пункт 3 приложения № 2 изложить в следующей редакции:
«3. Исполнительным органом государственной власти 

ульяновской области, уполномоченным на предоставление граж-
данам, указанным в пункте 2 настоящего Порядка, меры социаль-
ной поддержки, является министерство физической культуры  и 
спорта ульяновской области (далее - министерство).».

7. настоящее постановление вступает в силу на следующий 
день после дня его официального опубликования.

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

09 апреля 2014 г.                г. ульяновск                               № 115-П

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 01.12.2010 № 418-П 

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в постановление Правительства ульяновской обла-

сти от 01.12.2010 № 418-П «о некоторых мерах по реализации 
Закона ульяновской области от 15.03.2005 № 019-Зо «о разви-
тии инвестиционной деятельности на территории ульяновской 
области» следующие изменения:

1) в Порядке отбора реализуемых инвестиционных проек-
тов и принятия Правительством ульяновской области решения 
о присвоении им статуса особо значимого инвестиционного про-
екта ульяновской области:

а) раздел 2 дополнить пунктом 4 следующего содержания:
«4) юридическим лицом обеспечивается следующее соотно-

шение величины среднемесячной начисленной заработной платы 
работников юридического лица  (в случае, предусмотренном под-
пунктом «б» пункта 1 настоящего раздела, - работников юридиче-
ского лица, принятых для работы в обособленном подразделении 
юридического лица) и величины среднемесячной начисленной 
заработной платы по ульяновской области за квартал, полугодие, 
9 месяцев и год: 

юридическим лицом, реализующим инвестиционные проек-
ты в городе ульяновске, - не менее чем 1,5;

юридическим лицом, реализующим инвестиционные проек-
ты в городе димитровграде, - не менее чем 1,25;

юридическим лицом, реализующим инвестиционные проек-
ты в иных населённых пунктах ульяновской области, - не менее 
чем 1,0.»;

б) раздел 4 дополнить пунктом 9 следующего содержания: 
«9) справка о среднемесячной начисленной заработной пла-

те работников за отчётный период за подписью руководителя 
и главного бухгалтера организации. В указанной справке пред-
ставляются сведения о среднемесячной начисленной заработной 
плате работников, исчисленной в соответствии с утверждённой 
Росстатом методологией расчёта среднемесячной заработной 
платы работников.»;

2) приложение к Порядку представления в Правительство 
ульяновской области информации, необходимой для оценки со-
ответствия инвестиционного проекта, которому присвоен статус 
особо значимого инвестиционного проекта ульяновской области, 
критериям присвоения данного статуса, дополнить пунктом 5 
следующего содержания:

«5. Справка о среднемесячной начисленной заработной пла-
те работников за отчётный период за подписью руководителя 
и главного бухгалтера организации. В указанной справке пред-
ставляются сведения о среднемесячной начисленной заработной 
плате работников, исчисленной в соответствии с утверждённой 
Росстатом методологией расчёта среднемесячной заработной 
платы работников.».

2. установить, что положения разделов 2 и 4 Порядка отбора 
реализуемых инвестиционных проектов и принятия Правитель-
ством ульяновской области решения о присвоении им статуса 
особо значимого инвестиционного проекта ульяновской области, 
а также пункта 5 приложения к Порядку представления в Пра-
вительство ульяновской области информации, необходимой для 
оценки соответствия инвестиционного проекта, которому присво-
ен статус особо значимого инвестиционного проекта ульяновской 
области, критериям присвоения данного статуса, которые утверж-
дены постановлением Правительства ульяновской области от 
01.12.2010 № 418-П  «о некоторых мерах по реализации Закона 
ульяновской области от 15.03.2005 № 019-Зо «о развитии инве-
стиционной деятельности на территории ульяновской области» 
(в редакции настоящего постановления), распространяются на 
отношения, связанные с присвоением инвестиционному проекту 
статуса особо значимого инвестиционного проекта ульяновской 
области, возникшие после вступления в силу настоящего поста-
новления.

Исполняющий обязанности
Губернатора - Председателя

Правительства области А.И.Якунин

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

09 апреля 2014 г.                  г. ульяновск                            № 116-П

О внесении изменений в постановление Правительства 
Ульяновской области от 29.01.2013 № 25-П

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в постановление Правительства ульяновской обла-

сти от 29.01.2013 № 25-П «о региональном совете по поддержке  
талантливых (одарённых) детей и молодёжи» следующие  
изменения:

1) пункт 2 признать утратившим силу;
2) в пункте 4.11 раздела 4 Положения о региональном совете 

по поддержке талантливых (одарённых) детей и молодёжи после 
слова «образования» дополнить словами «и науки»;

3) приложение № 2 изложить в следующей редакции: 

«ПРИЛоЖенИе № 2
к постановлению Правительства

ульяновской области
от 29 января 2013 г. № 25-П

СОСТАВ 
регионального совета по поддержке 

талантливых (одарённых) детей и молодёжи
Председатель совета

уба е.В. заместитель Председателя Правительства 
ульяновской области - министр образования и нау-
ки ульяновской области

Заместитель председателя совета

Семёнова н.В. заместитель министра образования и науки 
ульяновской области

ответственный секретарь совета

Элюнова И.н. референт департамента дошкольного, общего и до-
полнительного образования министерства образова-
ния и науки ульяновской области

Члены совета:
Гаврилова Ю.Ю. директор государственного областного автономного 

учреждения дополнительного образования детей  
«областная детская школа искусств»

егуткин А.А. народный художник Российской Федерации, предсе-
датель ульяновской региональной организации Все-
российской творческой общественной организации 
«Союз художников России» (по согласованию)

Желтова о.В. начальник управления по семейной и демогра-
фической политике администрации Губернатора 
ульяновской области

касимова о.м. директор департамента дошкольного, общего и до-
полнительного образования министерства образова-
ния и науки ульяновской области

киселёва И.В. референт департамента дошкольного, общего и до-
полнительного образования министерства образова-
ния и науки ульяновской области

Лиллепео о.В. помощник Губернатора ульяновской области
Лучников В.А. начальник департамента массовых коммуникаций 

управления информационной политики администра-
ции Губернатора ульяновской области

максимова о.В. председатель Совета молодых учёных и специали-
стов ульяновской области (по согласованию)

миронова Л.А. директор областного государственного казённого 
учреждения социального обслуживания «Центр 
социально-психологической помощи семье и детям 
«Семья» в г. ульяновске» (по согласованию)

никитина А.В. заместитель министра физической культуры и спор-
та ульяновской области

Полян А.И. мастер спорта международного класса, неоднократ-
ный победитель всемирных универсиад студентов 
(по согласованию)

Пронина Ж.В. заместитель директора по методической работе 
областного государственного казённого образова-
тельного учреждения дополнительного образования 
детей специализированная детско-юношеская спор-
тивная школа олимпийского резерва

Солнцева о.В. директор областного государственного бюджетного 
образовательного учреждения дополнительного об-
разования детей областной дворец творчества детей 
и молодёжи

табарданова т.Б. кандидат педагогических наук, заведующий научно-
исследовательской лабораторией областного госу-
дарственного бюджетного образовательного учреж-
дения дополнительного профессионального образо-
вания ульяновский институт повышения квалифика-
ции и переподготовки работников образования

Церковнова о.м. член совета молодых учёных федерального госу-
дарственного бюджетного образовательного учреж-
дения высшего профессионального образования 
«ульяновская государственная сельскохозяйствен-
ная академия имени П.А.Столыпина» (по согласо-
ванию).».

Исполняющий обязанности
Губернатора - Председателя

Правительства области                                                        
А.И.Якунин

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

10 апреля 2014 г.                 г. ульяновск                            № 117-П

О внесении изменения в постановление Правительства 
Ульяновской области от 28.12.2013 № 648-П

Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в пункт 2.2 раздела 2 Порядка назначения педаго-

гическим работникам муниципальных образовательных органи-
заций, реализующих образовательную программу дошкольного 
образования, имеющим статус молодых специалистов (за ис-
ключением указанных педагогических работников, работающих 
и проживающих в сельских населённых пунктах, рабочих по-
сёлках (посёлках городского типа) ульяновской области), еди-
новременных денежных выплат, утверждённого постановлени-
ем Правительства ульяновской области от 28.12.2013 № 648-П  
«о единовременных денежных выплатах, предоставляемых за 
счёт бюджетных ассигнований областного бюджета ульяновской 
области педагогическим работникам муниципальных образова-
тельных организаций, реализующих образовательную программу 
дошкольного образования, имеющим статус молодых специали-
стов (за исключением указанных педагогических работников, ра-
ботающих и проживающих в сельских населённых пунктах, рабо-
чих посёлках (посёлках городского типа) ульяновской области)», 
изменение, исключив из абзаца второго слова «в сельских насе-
лённых пунктах, рабочих посёлках (посёлках городского типа) 
ульяновской области».2. действие настоящего постановления 
распространяется на правоотношения, возникшие  с 01 января 
2014 года.

Исполняющий обязанности
Губернатора - Председателя

Правительства области А.И.Якунин

мИнИСтеРСтВо ФИнАнСоВ  
уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ 

ПРИкАЗ
26 марта 2014 г.                                   № 26-пр

О внесении изменения в приказ 
Министерства финансов Ульяновской области 

от 19.08.2010 № 32-пр
П р и к а з ы в а ю:
Внести в Приложение № 2 к приказу министерства финансов 

ульяновской области от 19.08.2020 № 32-пр «о комиссии по со-
блюдению требований к служебному поведению государственных 
гражданских служащих министерства финансов ульяновской 
области и урегулированию конфликта интересов» изменение, из-
ложив его в следующей редакции:

«ПРИЛоЖенИе № 2
к приказу министерства финансов 

ульяновской области 
от 19.08.2010 № 32-пр

СОСТАВ
Комиссии по соблюдению требований к служебному  
поведению государственных гражданских служащих  

Министерства финансов Ульяновской области  
и урегулированию конфликта интересов

Председатель Комиссии:
казаков Ю.В. заместитель министра - директор департамента кассового 

исполнения областного бюджета, бюджетного учёта и 
отчётности

Члены Комиссии:
Жаринова Л.Л. директор департамента планирования бюджета
туманова т.Л. начальник юридического отдела

Представитель управления по вопросам государственной 
службы и кадров администрации Губернатора ульяновской об-
ласти.

Представитель (представители) научных организаций и об-
разовательных учреждений среднего, высшего и дополнительно-
го профессионального образования, деятельность которых связа-
на с государственной службой (по согласованию).».

Исполняющий обязанности 
Министра финансов области Е.В.Буцкая
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Мила Славская 

14 апреля 1862 года родился политик, на 
которого за шесть лет действия введенно-

го им закона о военно-полевых судах,  
с 1905 по 1911 годы, было 11 покушений, 

не считая предотвращенных. 

Цифры весьма показательные, а вот 
что и в каком свете они показывают, будем 
разбираться. Петр Столыпин был сред-
ним сыном участника крымской войны, 
генерал-адъютанта Аркадия Столыпина и 
княжны натальи Горчаковой. одним из его 
преподавателей был дмитрий Иванович 
менделеев, в студенческие годы Столыпин 
увлеченно отдавался физике, математике, 
химии, ботанике, агрономии, геологии, зоо-
логии. какую главную науку вынес Петр 
Аркадьевич из своего всестороннего обра-
зования? Большинство историков полага-
ют, что знаменитые столыпинские рефор-
мы подняли бы Россию на новую ступень. 
Причем  наравне с пресловутой аграрной 
реформой признают весомым вкладом 
Столыпина еще несколько направлений 
его деятельности. например, желание вве-
сти обязательное начальное образование и 
государственное страхование рабочих.

обычно служебную биографию Петра 
Столыпина начинают с его губернаторства 
в Саратове. нам видится важным этап его 
первого губернского назначения в Гродно в 
1902 году. В этом этнически многообразном 
месте аристократию представляли поляки, 
крестьянство - белорусы, жило много евре-
ев. При новом губернаторе сразу закрыли 
Польский клуб, отличавшийся повстанче-
скими настроениями. для евреев открыли 
училища, а крестьян стали образовывать в 
их сфере - учить мелиорации, применению 
искусственных удобрений. Сельское хозяй-
ство преобразилось: отменили чересполоси-
цу (наделы разных хозяйств вперемежку), 
а крестьян расселили по усадьбам с обосо-
бленным хозяйством. крупные землевла-
дельцы, конечно, протестовали. А в феврале 
1903 года Столыпин уже саратовский губер-
натор, и там тоже все преображается: улицы 
выложены асфальтом и освещены газовыми 
фонарями, строятся больницы, учебные за-
ведения, водопровод. Спустя пару лет про-
изошло знаменитое крестьянское восстание. 
усмирение революционных бунтовщиков 
губернатор начал с уговоров, а закончил 
жестким подавлением мятежей при помощи 
оружия. Император был очень доволен, дал 
Столыпину должность министра внутрен-
них дел, а вскоре после отставки Горемыки-
на он стал премьер-министром и принялся 
за кардинальную реорганизацию теперь уже 
всего государства.

Главным содержанием аграрной рефор-
мы было введение частной крестьянской 
земельной собственности. Петр Аркадьевич 
считал так: «нельзя любить чужое наравне 
со своим и нельзя обхаживать, улучшать 
землю, находящуюся во временном пользо-
вании, наравне со своею землей, искусствен-
ное в том отношении оскопление нашего 
крестьянства, уничтожение в нем врожден-
ного чувства собственности ведет ко много-
му дурному, главное, к бедности. А бедность, 
по мне, худшее из рабств. Смешно говорить 
этим людям о свободе и свободах»; «способ-
ствовать единоличным сделкам с помощью 
крестьянского банка и разрешить для этого 
продажу и залог надельной земли». то есть 
он предлагал вместо паллиативных мер вро-
де дополнительной нарезки земель общи-
нам сделать крестьян собственниками, как и 
помещиков, которым крестьяне завидовали 
и которых ненавидели, грабили, но оставить 
отдельный крестьянский класс - опору госу-
дарства. Посыл идеи выглядит разумным.

обсудим известные исторические при-
сказки «скорострельная юстиция», «сто-
лыпинская реакция», «столыпинский гал-
стук». кстати, за «столыпинский галстук» в 
значении петля виселицы премьер-министр 
Столыпин вызвал автора метафоры кадета 
Родичева на дуэль, но кадет публично изви-
нился, признав, что выпалил такое сгоряча. 
А речь была о военно-полевых судах, вве-
денных Столыпиным. Были они суровые, 
лишавшие обвиняемого судебной защиты. 
но применялись только при обвинении в 
тяжких преступлениях: вооруженном грабе-
же, убийстве - методах террористов. терро-
ристические бандформирования истребля-
ли население. Сравним цифры: за шесть лет 
действия закона (1906-1911) по приговорам 
военно-полевых судов было казнено от 683 
до шести тысяч человек, а к каторжным ра-
ботам приговорено 66 тысяч; к концу 1908 
года более 90% террористов были ликвиди-
рованы либо бежали за границу. В то же вре-
мя от терактов погибло около девяти тысяч 
человек - и высшие должностные лица госу-
дарства, и простые городовые, и случайные 
люди.

Покушения на самого Столыпина стали 
едва ли не обыденностью, даже его двухлет-
него сына революционеры приговорили к 
казни. Самое известное покушение на семью 
Столыпиных - теракт 12 августа 1906 года, 
когда два засланца «Союза социалистов-
революционеров максималистов», переоде-
тые жандармами, зашли в приемную на 
казенной даче на Аптекарском острове и 
кинули к дверям кабинета бомбы. наташу 
14 лет и Аркашу 3 лет вместе с няней выбро-
сило взрывной волной с балкона, женщина 
погибла, дети были ранены. дверь в каби-
нет выбило, Столыпин и его посетители от-
делались ушибами, а вот люду в приемной 
полегло много - 27 погибли сразу, 33 были 
тяжело ранены и впоследствии многие из 
них умерли, еще с полсотни человек полу-
чили травмы.

С этой темой связано и ограничение рос-
сийским премьером автономии Великого 

княжества Финляндского. оно было осо-
бым регионом Российской империи, а по 
инициативе Столыпина стало равноправной 
частью, то бишь обычным регионом русской 
державы, в котором действуют общие для 
всех законы. Вместе с этим террористам ста-
ло невозможно там скрываться от россий-
ских властей и сотрудничать с иностранны-
ми, прежде всего, японскими спецслужбами. 
теперь многие признают, что события того 
периода - внешний терроризм. Получается, 
что Столыпин, сорвав революцию 1905-
1907 годов, спас отечество от чужеземного 
влияния.

Спорным выглядит Закон о земстве в 
западных губерниях «о распространении 
действия Положения о земских учрежде-
ниях на Витебскую, Волынскую, киевскую, 
минскую, могилевскую и Подольскую гу-
бернии». Чем руководствовался Столыпин? 
Русское население тех губерний несколько 
веков находилось под польской оккупаци-
ей. как итог, большая часть земель принад-
лежала полякам, хотя их численность там 
была весьма мала. однако распределение 
власти давало им волю представлять губер-
нии, то есть русское население. Потому в 
мыслях премьера возникли поправки к об-
щероссийскому закону о земствах для этих 
территорий: избирательный ценз снизить 
вдвое, избирательные курии должны быть 
две - польская и русская, и от русской при-
нимать больше гласных. А также отдавать 
предпочтение русским для службы в зем-
ствах и управах. Это проект 1911 года, не по-
нравившийся никому, включая императора. 
Столыпин подал прошение об отставке с ар-
гументацией: вопреки его воле страну ведут 
к гибели. николай II отставку не принял.

Что еще успел сделать премьер-министр 
Столыпин - при нем подготовили, а после 
его гибели утвердили законопроект о созда-
нии Холмской губернии. Из восточных уез-
дов двух польских губерний, Седлецкой и 
Люблинской, населенных преимуществен-
но русскими крестьянами, учредили особую 
внутреннюю русскую губернию.

дАтА

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении общего собрания участников общей 

долевой собственности земельного участка
 в границах СПК им. Ленина Мелекесского района 

Ульяновской области с кадастровым номером 
73:08:040701:1

В соответствии со ст.13-14.1 Федерального закона 
от 24.07.2002 г. №101-ФЗ «об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» Администрация мо «Ле-
бяжинское  сельское поселение» мелекесского района 
ульяновской области извещает участников общей доле-
вой собственности земельного участка в границах СПк 
им. Ленина  мелекесского района ульяновской области 
с кадастровым номером 73:08:040701:1 о проведении 
общего собрания участников долевой собственности 
земельного участка  в границах СПк им. Ленина  ме-
лекесского района ульяновской области с кадастровым 
номером 73:08:040701: 1  по предложению собственни-
ков земельных долей СПк им. Ленина.

дата проведения собрания:   27 мая 2014 г.
место проведения собрания: РФ, ульяновская об-

ласть, мелекесский район, с. Сабакаево, ул. Победы, 
 д. 15 (Сабакаевская средняя школа).

Время начала проведения собрания: 10 часов  
00 минут. 

начало регистрации участников общего собрания: 
9 часов 00 минут.

Повестка дня собрания:
1. Избрание председателя и секретаря собрания 

участников общей долевой собственности. 
2. о предложениях относительно проекта межева-

ния земельного участка
3. утверждение проекта межевания земельных 

участков.
4. утверждение перечня собственников земельных 

участков, образуемых в соответствии с проектом меже-
вания земельных участков.

5. утверждение размеров долей в праве общей до-
левой собственности на земельные участки, образуе-
мые в соответствии с проектом межевания земельных 
участков.

6. об утверждении списка лиц, земельные доли 

которых могут быть признаны невостребованными, и 
земельных долей, которые могут быть признаны невос-
требованными. 

7. о лице, уполномоченного от имени участни-
ков долевой собственности без доверенности дей-
ствовать при согласовании местоположения границ 
земельных участков, одновременно являющихся 
границей земельного участка, находящегося в доле-
вой собственности, при обращении с заявлениями о 
проведении государственного кадастрового учета и 
государственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, нахо-
дящегося в долевой собственности, и образуемых из 
него земельных участков, а также заключать догово-
ра аренды данного земельного участка, в том числе  
об объеме и о сроках таких полномочий.

8. Разное.
Проект межевания земельного участка под-

готавливается  кадастровым инженером Вестфаль 
ниной Витальевной, 433508, ульяновская область,  
г. димитровград, ул. Хмельницкого, д. 120,  

vestfal@list.ru, тел. +79374516663, квалификацион-
ный аттестат №73-10-31.

С проектом межевания земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: 433508, ульяновская об-
ласть, г. димитровград, ул. Хмельницкого, д. 120, тел. 
+79374516663 с понедельника по пятницу с 9.00 до 
16.00 в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликова-
ния данного уведомления. Предложения по доработке 
проекта межевания земельного участка и возражения 
относительно местоположения  границ и размеров зе-
мельных участков  принимаются в письменной форме 
в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования 
данного извещения до 15 мая  2014 г. по адресу: 433508, 
ульяновская область, г. димитровград, ул. Хмельниц-
кого, д. 120.

для регистрации в качестве участника общего со-
брания при себе необходимо иметь документы, удосто-
веряющие личность, документы, удостоверяющие пра-
во на земельную долю. для представителей участников 
общей долевой собственности - надлежащим образом 
оформленную доверенность. 

как Пётр Столыпин  
строил Россию для русских

В рамках всероссийского празднования 150-летия со дня рождения Петра Столыпина 
в Ульяновской государственной сельскохозяйственной академии был установлен па-
мятник выдающемуся российскому реформатору. В торжественной церемонии откры-
тия принял участие автор монумента - народный художник России Зураб Церетели. 
Напомним, что в 2012 году приказом министра сельского хозяйства Российской Фе-
дерации УГСХА присвоено имя Петра Аркадьевича Столыпина

50 000 - лучшему 
работодателю
Стали известны итоги ежегодного 
регионального конкурса «Лучший 
работодатель в сфере содействия 

занятости населения».

В минувшую пятницу губер-
натор Сергей морозов вручил 
пяти организациям-победителям 
почетные дипломы. также им 
будет перечислена денежная пре-
мия в размере пятидесяти тысяч 
рублей.

По информации организато-
ров, конкурс проводился в регио-
не шестой год подряд. В этом году 
в нем приняли участие 43 органи-
зации.

Целью конкурса является 
укрепление и развитие социаль-
ного партнерства, повышение 
эффективности мероприятий в 
сфере содействия занятости насе-
ления в ульяновской области.

конкурсантов оценивала 
компетентная комиссия, в со-
став которой вошли представи-
тели органов власти, объедине-
ний работодателей, профсоюзов 
ульяновской области.

- Служба занятости всегда ре-
шала проблемы наполнения рын-
ка трудовыми ресурсами рука об 
руку с работодателями. особен-
но важно наше сотрудничество в 
случаях, которые касаются тру-
доустройства,  отметить самые 
ответственные и социально ори-
ентированные организации, мо-
тивировать работодателей», - от-
метил заместитель председателя 
правительства - министр здраво-
охранения и социального разви-
тия ульяновской области Павел 
дегтярь.

Справка «ульяновской правды» 
Победители конкурса «Лучший работо-
датель в сфере содействия занятости 
населения в Ульяновской области»: 
- в номинации «Лучший работодатель в 
сфере содействия занятости населения 
в Ульяновской области» среди орга-
низаций до 30 человек включительно 
- общество с ограниченной ответствен-
ностью «Комфорт» (Кузоватовский 
район); 
- в номинации «Лучший работодатель в 
сфере содействия занятости населения 
в Ульяновской области» среди организа-
ций со среднесписочной численностью 
от 31 до 500 человек включительно 
- общество с ограниченной ответствен-
ностью «Камелия» (Инзенский район); 
- в номинации «Лучший работодатель в 
сфере содействия занятости населения 
в Ульяновской области» среди организа-
ций со среднесписочной численностью 
от 501 и более человек - общество 
с ограниченной ответственностью «Улья-
новсккурорт» (Ульяновский район); 
- в номинации «Лучший работодатель в 
сфере трудоустройства несовершенно-
летних граждан в Ульяновской области» 
- муниципальное образовательное 
учреждение Октябрьская средняя 
общеобразовательная школа (Радищев-
ский район); 
- в номинации «Лучший работодатель в 
сфере трудоустройства лиц с ограничен-
ными возможностями в Ульяновской 
области» - общество с ограниченной 
ответственностью «Ульяновский ме-
бельный комбинат» (Железнодорожный 
район, г. Ульяновск).
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Фёдор Козлов

Сейчас в Барышском районе имеется  
221 опекунская семья, в которой воспи-
тывается 272 ребенка. С одной из таких 

семей - Людмилой Анатольевной Юрки-
ной и ее сыновьями Алексеем, Айдаром и 
Кириллом - мы познакомились, побывав в 

их гостеприимном доме.

В соседней комнате занимаются свои-
ми делами трое ребят - старший алексей 
и младшие айдар и Кирюха. Они  не бра-
тья по крови, но гораздо ближе иных род-
ственников. Тем временем мы беседуем с 
женщиной, объединившей таких разных 
мальчишек, с их мамой Людмилой ана-
тольевной Юркиной. Она рассказывает о 
своих детях и совсем немного о себе.

Людмила родом из Барыша, однако 
судьбу свою - мужа андрея петровича 
Юркина - встретила в Водорацке. В 1990 
году вышла замуж. появилась дочь Вера. 
детей у пары больше не было. дочь под-
росла, и родители поняли, что вскоре 
останутся одни. и тогда Людмила решила 
взять ребенка под опеку.

- Мы не были первыми. В Водорацке к 
тому времени несколько семей решились 
на такой шаг, поэтому нам было проще, - 
рассказала Людмила анатольевна. - Муж 
согласился, только попросил: пусть это 
будет мальчик. дочь также с радостью от-
неслась к моему предложению.

В новодольском детском доме Юрки-
ных предупредили, что одиноких детей 
(без братьев или сестер) у них практи-
чески не бывает. но есть один мальчик, 
правда, возрастом постарше, чем пред-
полагали супруги. Юркины поехали на 
«смотрины».

10-летний Леша зозин к тому време-
ни, как и другие воспитанники детдома, 
знал о смотринах все: что приезжают дяди 
и тети, что есть счастливчики, которых 
берут в семьи. но выбирают мамы и папы 
почему-то малышей, а на него, «велико-
возрастного», но так мечтающего о своей 
семье, не смотрят почему-то. не надеялся 
он на свое счастье и даже глаз не поднял, 
когда в комнату вошла Людмила. но чудо 
случилось: женщина предложила ему 
жить в их семье.

алексей только спустя время признал-
ся новой маме, как защемило сердечко, 
когда увидел ее и почувствовал, что вот 
она, мама (они даже внешне похожи как 
две капли воды). а пока с радостным вол-
нением забрался в машину и поехал с но-
вой семьей в свой новый дом.

Спустя месяц, после испытательного 
срока, нужно было съездить в детдом за 
документами, продолжает рассказ Люд-
мила анатольевна. Отогревшийся в лучах 
любви мамы, папы и сестры Веры, Леха, 
узнав, что ему тоже придется ехать, пере-
пугался не на шутку. никакие уговоры не 
могли заставить его выйти из машины. 
(«а вдруг они меня оставят и сказка кон-
чится?») и только когда Юркины отпра-
вились в обратный путь, Леша облегченно 
выдохнул.

до детдома жил он в инзенском райо-
не. Случилось так, что родителям кроха 
не был нужен. О том, что пережил алек-
сей будучи совсем ребенком, Людмила 
говорит сквозь слезы. 10-летний Ленька 
в первые месяцы жизни в новой семье за-
бирался к маме на колени и рассказывал, 
рассказывал, рассказывал… Мальчишке 
нужно было выговориться, чтобы освобо-
дить от ужаса маленькое сердечко.

«домой меня не пускали. Было холод-
но. В сарае, в тряпках и на старом матра-
се теплее. Оттуда я не вылезал. Спал там. 
посмотрю - светло, потом открою глаза - 
уже темно. и то жарко, то очень холодно. 
(Людмила анатольевна, смахивая слезу, 
говорит, что он тогда сильно простыл и 
температурил.) а потом пришла собач-
ка. Когда она ложилась ко мне, было так 
тепло. раз проснулся, а собачки нет. Я ис-
пугался, что опять один. а она бежит ко 
мне. В зубах - корочка. Вкусный кусочек 
был, только очень жесткий».

Эти бесхитростные детские рассказы 
Леши Людмила слушала часами, гладя 
сына по голове, пока он не засыпал у нее 
на руках.

Тем временем у Юркиных появился 
еще один сын.

- родственница мужа забросила и себя, 
и детей, - вспоминает Людмила. - Стар-
ший Сергей часто приходил к нам. Где по-
кормлю его, где одежду дам. и он тянулся 
к домашнему теплу. Только его матери это 

не нравилось. Стала запрещать ему выхо-
дить из дома. и вот как-то под вечер, когда 
стояли холода, Сергей постучался к нам. 
практически без одежды. Мам Люб, гово-
рит, возьми меня. а то она меня или убьет, 
или мне конец один - в бомжи идти… 

Мамаша же закатила скандал. но по-
том ее лишили родительских прав. Так в 
семье Юркиных появился новый ребе-
нок. правда, парень был почти взрослый, 
поэтому прожил в семье недолго. Главное 
- получил свою долю любви, не сбился с 
пути и стал достойным человеком. Юрки-
ны всегда ждут Сергея как сына.

Вышла замуж Вера. В доме стало еще 
тише. и Людмила решила принять в се-
мью нового домочадца.

- Я хотела девочку, а мне вновь предло-
жили мальчика, - смеется Людмила. - Как 
раз оказалось, что есть такой в больнице, 
куда его поместили на время так называе-
мой передержки. Я поехала за ним. а там 
буквально встала в ступор…

 и было отчего. В больнице их ждал 
айдар, четырехлетний мальчик, не знав-
ший по-русски ни слова. но общий язык 
андрей петрович с айдаром нашел за ми-
нуты.

- Я бегала бумаги оформляла, прихо-
жу, а их нет. Медсестры говорят, в машине 
твои мужики! андрей руку протянул ай-
дару, рассказывают, и говорит: «ну что, 
парень, домой собирайся!». и малец, ко-
торый шарахался от всех взрослых, стре-
канул в палату за вещами. Как это твой 
андрей так сумел?! - удивлялись медсе-
стры.

Судьба у айдара тоже не мед. Его отец, 
заботился о семье, работал на вахте в сто-
лице. но случилось так, что его убили в 
поезде. Мать, которая была гораздо млад-
ше отца, не смогла воспитывать сынишку. 
Он жил с родителями покойного отца. 
Те заботились о любимом внуке, но из-
за плохого здоровья не могли делать это 
полноценно, поэтому айдара пришлось у 
них забрать.

Юркины с новым сыном начинали с 
азов изучать русский язык. «Это - ложка, 
это - горшок, это - дом», - объясняла мама. 

Были проблемы перед школой, к тому же 
айдар левша. Учитель русского языка Во-
дорацкой школы Луиза Сметанкина (ко-
торой Людмила очень благодарна) вопре-
ки всем прогнозам заверила, что все будет 
хорошо. и точно: спустя год тетради ай-
дара с красивым почерком выставлялись 
на школьной выставке. 

В семье заметили, что алексей любит 
петь под караоке. Стали помогать ему 
развивать талант. Леша поступил в дШи  
№ 2 на класс баяна, после окончания стал 
учиться игре на гитаре. но парень очень 
хотел петь, и Юркины попросили руково-
дителя студии «Городок» Майю Коркину 
прослушать юного вокалиста. несмотря 
на то что мест в коллективе уже не было, 

Майя Викторовна пошла навстречу. Так 
Леша попал в «Городок». Теперь он дипло-
мант фестивалей «зажги свою звезду», 
«провинция», многих других конкурсов. 
Успевает заниматься и спортом.

Мама Люда с гордостью рассказала, 
что в день 16-летия алеши они участво-
вали в конференции приемных семей 
в Ульяновске, и министр образования 
Ульяновской области Екатерина Уба лич-
но поздравила алексея и преподнесла ему 
подарок. Людмила тогда сказала сыну, 
чтобы он ценил такое отношение и на всю 
жизнь это запомнил, ведь не каждого в 
день рождения поздравляет министр!

У айдара же открыли дар художни-
ка. Он занимается в дШи № 2. Обожает 
рисовать, похвалила Людмила. Может за-
ниматься своими делами,  вдруг хватает 
альбом и карандаши и рисует.

Кроме родной дочери Веры, которая 
три года назад подарила родителям внуч-
ку, и троих приемных сыновей, у Юрки-
ных еще девять детей.

- В 2008 году нам предложили брать 
из социального реабилитационного цен-
тра ребят до так называемого опреде-
ления статуса, - рассказала Людмила 
анатольевна. - То есть детей, родителей 
которых не лишили родительских прав, а 
на время отстранили от воспитания. Так 
этим родителям дают шанс исправиться 
и не доводить дело до детдома. ребятам 
в любом случае лучше жить в семье, чем 
в приюте, пусть даже хорошем, поэтому и 
практикуется такая форма.

за четыре года девять мальчишек и 
девчонок из СрЦ жили у Юркиных. Кто-
то недолго, кто-то - год. Семеро из них 
вернулись в родные семьи, чему Людмила 
очень рада. Она рассказала, как на ее гла-
зах молодая мама из р.п. имени Ленина 
едва не загубила свою и дочкину жизнь, 
но вовремя исправилась. женщина все 
поняла, в корне изменила свою жизнь, и 
дочку ей вернули.

Сейчас самый младший в семье Юр-
киных - Кирилл. 

К нашему визиту Людмила и ее муж-
чины не готовились и слава богу. Так луч-
ше видно, какой лад и взаимоуважение 
царят в этой семье. Мальчишки дружны, 
с полуслова слушаются маму.

- думаете, у нас не бывает ссор? - сме-
ется Людмила. - не без этого, ведь у нас 
обычная семья. просто нужно хотеть из-
бегать конфликтов и уметь слушать де-
тей, и тогда все будет замечательно!

О своих детях Людмила анатольевна 
может рассказывать часами. О себе же 
говорит неохотно. принимает активное 
участие в работе клуба приемных семей 
«Мамонтенок», руководитель которо-
го Ольга прокопьева называет ее своей 
главной помощницей.  Все в нашей жизни 
хорошо, говорит Людмила.

и это хорошо Юркины (все равно они 
все Юркины, какие бы фамилии ни носи-
ли) делают сами. 

алексей и Людмила 

Алексей только спустя время признался новой маме, как защемило сердечко, 
когда увидел ее и почувствовал, что вот она, мама

Как государство поддерживает рождение детей
соотношение компенсаций беременным и рождаемости в разных странах мира

* первые 390 дней (максимум 3400 евро в месяц), единая ставка оставшиеся 90 дней (20 евро в день) 
** Если общий заработок за год составляет 415 000 рублей, расчет все равно будет производиться  

исходя из суммы 415 000 рублей
*** на федеральном уровне; деньги могут выделяться на уровне штата

источник: Организация Save the Children, ЦрУ СШа
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 В выставочном зале 
Ульяновского областного худо-

жественного музея открылась 
выставка «Легенда Симбирска».

Выставка посвящена  
150-летию со дня рождения 
Екатерины Максимилианов-
ны перси-Френч - дочери ир-
ландского дворянина роберта 
Максимилиана перси-Френч 
и симбирской дворянки Софьи 
александровны Киндяковой, со-
бравшей одну из крупнейших ху-
дожественных коллекций Сим-
бирского края. Это произведения 
живописи, графики, скульптуры, 
декоративно-прикладного ис-
кусства (фарфор, стекло, майо-
лика, художественная бронза). 
Важнейшей частью ее художе-
ственного наследия являются 
предметы из коллекции художе-
ственного музея.

на выставке представлено 
более 70 предметов: западноев-
ропейская и русская живопись, 
редкие образцы итальянской 
майолики, уникальные произве-
дения мейсенского и берлинско-
го фарфора, французская бронза.

«интерес к масштабной лич-
ности Екатерины перси-Френч 
не угасает до сих пор. Сегодня 
мы с журналистами были в Те-
реньге, где находится дом баро-
нов Стремфельдов, который уна-
следовала симбирская помещица. 
Ее коллекция составляет часть 
бесценного культурного и истори-
ческого наследия Симбирского-
Ульяновского края. проведение 
мероприятий, подобных выставке 
«Легенда Симбирска», - это эф-
фективный метод его популяриза-
ции. Я поздравляю всех с откры-
тием уникальной экспозиции», 
- отметил заместитель министра 
искусства и культурной политики 
Ульяновской области - директор 
департамента по культурному на-
следию Шарпудин Хаутиев.

В рамках сотрудничества 
с Государственным архивом 
Ульяновской области выставка 
дополнена архивными докумен-
тами из личного фонда Екатери-
ны перси-Френч. присутство-
вавший на открытии выставки 
сотрудник Государственного ар-
хива Ульяновской области антон 
Шабалкин раскрыл содержание 
материалов, экспонирующихся 
на выставке.

Выставка продолжит свою 
работу до 26 мая.

Знакомство с экспозици-
ей  организовала заведующая 
научно-экспозиционным отде-
лом Галина Савинова

Ульяновской  
области  
представили  
наследие  
знаменитой  
симбирской  
помещицы

Алена Дамбаева

В этом году Международный форум в Улья-
новске собрал более 2,5 тысячи айтишников.

 Очередная «Стачка» айтишников стала 
для Ульяновска третьей по счету. Главное ее от-
личие от предыдущих конференций - платный 
вход. Впрочем, наличие ценника не отпугнуло 
желающих поучаствовать в этом мероприятии - 
об этом красноречиво свидетельствовала огром-
ная очередь на вход в Мемцентр, который вновь 
на два дня стал центром  иТ-тусовки. зато бла-
годаря введению платы у организаторов появи-
лась возможность пригласить на конференцию 
иностранных спикеров. Хэдлайнером «Стачки» 
стал директор по стратегическому развитию со-
циальной сети Brabble Том Кеннон. Всего же в 
течение двух дней с докладами выступили 100 
спикеров.

- В прошлом году я первый раз побывал 
на «Стачке». Мне тут так понравилось, что 
в этот раз я привез с собой целую команду 
Microsoft. У нас есть свой стенд, на котором 
представлены продукты нашей компании, 
в том числе новый Xbox. Одну приставу мы 
разыграем среди участников конференции. 
Кроме этого мы поучаствовали в организации 
конференции. Я сам выступил в роли спике-
ра с несколькими докладами, - рассказал экс-
перт по стратегическим технологиям компа-
нии Microsoft Владимир Юнев.

Среди других изменений - новые секции. 
Всего в этом году их было шесть: техниче-
ская, Digital-коммуникации, секция мобиль-
ной разработки, e-commerce, менеджмент, иТ 
и государство.

- С каждым годом «Стачка» становится все 
лучше и лучше, уровень мероприятия растет, 
- отметил директор по развитию компании 
The Makers Евгений Чернов. - В этом году, 
например, мобильная секция стала намного 
сильнее - было много интересных докладов, 
связанных с разработкой интерфейсов, ие-
рархий, архитектуры.

по традиции в «Стачке» приняли участие 
и представители облправительства. на встре-
че с профессиональным сообществом в рамках 
иТ-конференции глава региона Сергей Мо-
розов подписал распоряжение о создании в 
Ульяновской области кластера информацион-
ных технологий. 

- Фактически иТ-кластер в области уже 
работает и довольно успешно. Его докумен-
тальное оформление дает нам возможность 
объединить усилия для дальнейшего развития 
и привлечения в регион новых компаний. Кла-
стерный подход сегодня мы широко применя-
ем во всех стратегически важных отраслях. 
и он, безусловно, себя оправдал. У нас соз-
даны авиационный, ядерно-инновационный, 
автомобильный и строительный кластеры. 
и, конечно, мы не можем обойти стороной и 
сферу информационных технологий, - заявил 
губернатор.

Соглашения с первыми резидентами кла-
стера планируется подписать уже в июне это-
го года после проведения всех юридических 
процедур. Базовым центром иТ-объединения 
должен стать Ульяновский технический уни-
верситет. 

«Стачка»: не забастовка рабочих,  
а IT-конференция
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15 апреля
ГиД-ПАРК

В музее городского быта «Симбирск  
конца ХIХ - начала ХХ вв.» открытие 
выставки «Красота домашняя»

На выставке представлены 
сувениры и украшения пасхаль-
ного стола.

Начало в 14.00

В кинотеатре «Художественный» 
балет «Спящая красавица»

Впервые поставленная в 1890 году на сцене Мариин-
ского театра в Петербур-
ге, «Спящая красавица» 
стала вершиной классиче-
ского балета: блестящий 
союз хореографии Ма-
риуса Петипа и музыки  
П.и. Чайковского - вели-
колепное испытание на 
мастерство для каждого 
артиста. Спектакль Лон-
донского Королевского 
балета, каким мы видим 
его сегодня, верно пере-
дает дух оригинала. «Спя-
щая красавица» занимает 
особое место в репертуаре 
труппы. именно эта поста-
новка в 1946 году заново 
открыла сцену Королев-
ской оперы после окончания Второй мировой войны и 
возвратила артистов из театра «Садлерс-Уэллс» в здание 
Ковент-Гарден.

Начало в 17.00

В кинотеатре «Синема парк» опера «Вертер»
Режиссер Ричард Эйр возвращается в Метрополитен-

оперу, чтобы поставить новую версию трагического ро-
манса Массне - оперу «Вертер». В новом спектакле Йонас 

В Ленинском мемориале  
«1-й Симбирский аукцион  
изобразительного искусства» 

Организаторами мероприятия являются дирекция 
Ленинского мемориала и Ульяновское региональное от-
деление Союза художников России. Основная цель про-
екта - презентация результатов творческой деятельности 
ульяновских художников, определение рыночной стои-
мости художественных достоинств произведений и уча-
стие в благотворительной деятельности по спонсирова-
нию проблем детских художественных школ Ульяновска. 
аукцион представлен экспозицией 68 произведений, ав-
торами работ выступают 30 художников-профессионалов 
из Ульяновской области.

Начало в 15.00

В Ульяновском драматическом театре 
спектакль «Яго, или Трактат о платке»

Три персонажа - Яго, Дездемона и Отелло - пробуют ра-
зобраться, что же произошло более 400 лет назад на остро-
ве Кипр. Спектакль в меру сатиричен и драматичен, в нем 
много красивых пластических эпизодов. Перед нами раз-
ворачивается то ли фарс, то ли увлекательный «судебный 
процесс», в котором сме-
шалось все - люди, эпохи, 
платки и стулья. Лучше 
ли умереть в любви, чем 
пережить предназначен-
ный финал? Виноват ли 
Яго во всей этой истории 
или ее течение было не-
избежным? Наконец, а 
был ли вообще пресло-
вутый платок ведьмы-
египтянки?

Начало в 18.00

16 апреля

Кауфман и Софи Кош исполнят роли по-
груженного в раздумья поэта Вертера и 
его недостижимой любви шарлотты. ален 
альтиноглу продирижирует первой за по-
следние сорок лет постановкой этой оперы 
на сцене Мет.

Начало в 19.00

16 апреля
Каев Андрей Владимирович, председатель 

Ульяновского гарнизонного военного суда

Кочемазов Александр Викторович, глава - 
председатель Совета депутатов МО «Мелекесский 
район» на общественных началах, главный врач 
МУЗ «Рязановская участковая больница» (55 лет)

17 апреля
Рамазанов Ханяфи Валиевич, 

глава МО «Цильнинский район», 
заслуженный  работник сель-
ского хозяйства Рф, почетный 
гражданин Ульяновской области  
(65 лет)

Шадышков Андрей Алек-
сандрович,  депутат ЗСО 
Ульяновской области пятого со-
зыва, директор ООО «Сельско-
хозяйственное производственное 
предприятие «Наша Родина» 
(Николаевский район)

18 апреля
Битяев  Михаил Иванович, директор Государ-

ственного казенного учреждения Ульяновской об-
ласти «Николаевское лесничество»

гаранин Сергей Александрович, генеральный 
директор ЗаО «Завод ГСи»

Сиряев Василий Филиппович, генеральный ди-
ректор ООО «Зерно», заслуженный работник сель-
ского хозяйства Российской федерации, почетный  
гражданин Ульяновской области

19 апреля
Баканова Ирина Викторовна, 

заместитель главы администра-
ции МО «Город Димитровград» 

20 апреля
Бероев Эльбрус Андреевич, директор «Транс-

стройкомплект» филиала ОаО «Ульяновсктранс-
строй», почетный строитель России

Ершов Владимир Алексеевич, генеральный ди-
ректор ЗаО «Хлебороб-1» (Мелекесский район)

Карнилова Ольга Анатольев-
на, балетмейстер I категории, 
художественный руководитель 
народного коллектива ансамбля 
танца «Счастливое детство», теа-
тра танца «XXI век» Центра на-
родной культуры Ульяновской 
области, заслуженный работник 
культуры Рф

Уткин Валерий Николаевич, 
дирижер Ульяновского государ-
ственного духового оркестра 
«Держава» «Губернаторский», за-
служенный артист Рф

21 апреля
Смолин Алексей Юрьевич, главный врач ГУЗ 

«Областная детская инфекционная больница»

В минувшее воскресенье в право-
славном мире отметили  Вербное 

воскресенье, когда по древней 
традиции христиане приносят ветки 
распустившейся вербы в храмы для 

освящения.

Наблюдая за этим процессом, до-
веряющие Библии христиане не мо-
гут найти сходство данной традиции 
с библейским повествованием о тор-
жественном входе иисуса Христа в 
иерусалим.

Как известно, в момент въезда Спа-

сителя люди постилали на его пути 
одежды и пальмовые ветви. Но нигде в 
Библии нет Божьего указания святить 
ветки пальмы, и тем более вербы.

Вызывает смущение и тот факт, 
что в этот день в народе есть древний 
обычай бить друг друга освященны-
ми ветвями верб, а также посещать 
кладбища, что не имеет библейского 
основания.

исследование корней вербохлеста 
приводит к дремучему язычеству. По-
сле крещения Киевской Руси церковь 
христианизировала языческое Верб-

ное воскресенье, связанное с обрядом 
оплодотворения.

Язычники считали, что чем боль-
ше детей, тем больше пахарей и вои-
нов. В этот день они совершали обряд 
«вербохлест» - парни хлестали по 
ногам девушек прутиками вербы, а те 
радостно визжали.

Так у примитивных язычников 
происходило символическое опло-
дотворение первыми вторых. Вербо-
хлест не имеет никакого отношения 
к въезду Христа в иерусалим, потому 
что вербы в Палестине не растут.

Вербохлёст
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